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Великая забота о благе народа
Каждый день приближает нас к слав

ному празднику— 40-й годовщине Велико
го Октября. Как всемирно-исторический 
рубеж, легла эта дата в летописях чело- 
вечесява, знаменуя собой начало новой 
эры,<в его судьбе, в жизни миллионов 
пртетых людей во всем мире.

В эти дни каждый советский человек 
о.хватывает мысленным взором. щ’ть, 
пройденный за истектие годы социали
стического строительства. Преодолевая 
неимоверные трудности, сокрушая прои
ски врагов, вредителей, паникеров, ге
роическая, -й’артия коммунистов, созданная 
и выпестованная гением революции Вла- 
димцрйм Ильичем Лениным, уверенно ве- 
ла /и  ведет страну по пути, проложенно
му̂  'Великим Октябрем.

В напгей стране победил социализм —  
новый общественный строй, в котором 
нет места ни частной собственности на 
средства производства, ни эксплуатации 
человека че.ювеком. Молодежь наша, как 
диковинку, рассматрнвает документы и 
ламятники эпохи самодержавия и капи- 
Я'алистического рабства. С трудом она 
может представить себе прошлое беспра
вие рабочего человека, бескультурье, 
безработицу, нищету трудящихся масс.

\  Одно из главнейших завоеваний Ок- 
* тябрьской революции состоит в том, что 

впервые народ стал единственным и пол
ноправным хозяином своей страны, всех 
ее богатств, В'сего того, что каждодневно 
создается трудом и талантом трудящихся 
масс. Вот почему так уверенно и смело, 
гигантскими шагами, идут вперед наша 
промышленность и сельское хозяйстве, 
наука и культура.

В результате последовательного про
ведения ленинской генеральной линии, 
громадной организаторе ;ой работы Ком- 
муниетичеекой партии, самоо-твержен- 
ного труда народных масс в СССР созда- 
на первоклассная индустрия —  основа 
основ мощи и благосостояния страны.

Преимущественное развитие тяжелой 
индустрии позволяет успешно развивать 
все отрасли социалистической экономики, 
вооружать необходимой технякон сель
ское хозяйство. промышленность, изго- 
ТОВ.ТЯЮШУЮ разнообразные товары на
родного нотребления. Разве под силу 
было бы старой России осуществить 
грандиозную программу освоения целин
ных и залежных земель? А наша стра
на смогла поставить и решить эту за
дачу. Чтобы освоить 35,9 миллиона гек
таров новых земель, потребовалась- мо
гучая техника —  многие тысячи трак
торов, комбайнов, молотилок, автомашин. 
И промышленность их дала.

Перестройка управления промышлен
ностью и строительством, проведенная в 
соответствии с решениями февральского 
Пленума ЦК, КПСС и седьмой сессии 
Верховного Совета СССР, открывает но
вые возможности для лучшего использо
вания резервов производства, техниче- 

S ского прогресса, развития творческой ак- 
Утивности масс.

Еоммунис-гическое общество, писал 
много лет назад В. И. Ленин, создается 
«для обеспечения полного благосостояния 
и свободного всестороннего развития всех 
членов общества». Ныне в повседневной 
жизни осуществляется эта бессмертная 
ленинская правда. Все, что делается в 
Советской стране, все, что строится и 
создается в ней, умножая богатство и 
могущество Советского Союза, вместе с 
тем изо дня в день повьппает жизненг 
ный уровень народных масс.

«При Советской власти рабочему че- 
. ловеку стало жить во сто раз лучше. А 

' когда на душе легко, работать хочется с 
новыми сила5га», —  так делится своими 
мыслями в газете «Уральский рабочий» 
потомственный кузнец-котельщик Верх- 
Исетского завода Иван Максимович Скач
ков. Ему 63 года, государство обеспечи
ло его пенсией, но он пока не думает 
уходить из цеха, с которьвг сроднился за

I десятки лет. И семья у Ивана Максимо
вича рабочая. Сын —  токарь, дочь тоже 

! работает на заводе. «В старое время, —  
 ̂ пишет И. М. .Скачков, —  я давно уже 
был бы негоден, меня бы выбросили за 

' ворота, как это делали раньше заводчики 
с пожилыми рабочими... Мой отец тру
дился до седьмого пота, а получал гроши. 
На сапоги не мог заработать, ходил в 
лаптях. Мы, его дети, до женихов бега.ти 

; босыми, самая большая мечта была у 
I нас, помню, иметь... галоши». Ныне ра- 
j бочая семья обеспечена всем необходи
мым. Предприятие предоставило ей хоро
шую квартиру. За свой труд глава семьи 
получил много почетных грамот.

Разве можно считать каким-либо ис
ключением эту судьбу кадрового рабоче
го с уральского завода?

Рост промышленного и сельскохозяй
ственного производства, как указал XX 
съезд КПСС, создал реальные возможно
сти для неуклонного повышения жиз
ненного уровня народа. Особенно много 
сделано для улучшения благосостояния 
трудящихся за последнее время после 
XX съезда КПСС. Нет ни одной семьи, 
которая бы не ощутила на себе реальных 
результатов осуществленных партией мер 
в> интересах всего народа. У нас дей
ствует новый Закон о государственных 
пенсиях. Повышена заработная плата 
низкооплачиваемым рабочим и служа
щим. Сокращен рабочий день в субботние 
и предпраздничные дни. Отменена плата 
за. обучение в средних и высших учеб
ных заведениях. Увеличена продолжи
тельность отпусков женщинам по бере
менности. В шестой пятилетке осущест
вляется постепенный перевод рабочих и 
служащих на семичасовой рабочий день.

Огромный вклад в дело повышения на
родного благосостояния вносят труженики 
колхозной деревни. Благодаря мерам, при
нятым партией и правительством, намно
го расширены посевные площади. Никог
да раньше наша страна не собирала 
столько хлеба, сколько его собрано в ми
нувшем году. Увеличился сбор хлопка, 
сахарной свеи ы , овощей, картофеля.

О неуклонном повышении жизненного 
уровня советских людей свидетельствуют 
материалы бюджетных обследований, про
водимых Центральным статистическим 
управлением. В 1956 году по срав'нению 
с предвоенным 1940 годом в рабочих 
семьях увеличились, например, покупки 
тканей в среднем на 94 процента, в том 
числе шерстяных —  почти в три раза, 
кожаной обуви —  на 83 процента. В 
семьях колхозников в расчете на одного 
человека приобретено тканей более чем в 
два раза, в том числе шерстяных —  в 
3,5 раза< кожаной обуви —  на 95 про,- 
центов больше, чем в 1940 году.

С неослабной энергией партия заботит
ся о более полном удовлетворении неук
лонно возрастающего спроса трудящихся 
на промышленные товары. Принимаются 
меры, чтобы увеличить выпуск товаров 
народного потребления, повысить их ка
чество, улучшить состояние советской 
торговли.

Советские люди стали лучше питаться, 
лучше одеваться, культурнее жить. Это 
результат неуклонного подъема мате
риального благосостояния, которого доби
вается наш народ под руководством Ком
мунистической партии.

На днях с большим удовлетворением 
страна встретила сообщение о досрочном 
выполнении полугодового плана заготовок 
и закупок молока. Государству сдано и 
продано молока на 26 процентов больше, 
чем за такой же период в прошлом году.

Опираясь на успехи, до'Стигнутые 
сельским ХОЗЯЙСТВОМ, партия выдвинула 
всенародную задачу —  в ближайшие 
ГОДЫ догнать Соединенные Штаты Аме
рики по производству мяса, молока и 
масла на душу населения. Этот призыв 
нашел горячую поддержку у миллионов 
тружеников деревни, ибо он полностью

отвечает жизненным интересам всех тру
дящихся.

Политика нашей партии в области 
развития экономики и подъема благосо
стояния трудящихся является ленинской 
политикой, выработанной Центральным 
Комитетом при полной поддержке местных 
ерганизаций и всей партии. В борьбе за 
осуществление своей ленинской полити
ки наша партия стала еще сильнее и 
сплоченнее. Советский народ горячо одоб
ряет и безраздельно поддерживает поли
тику 'партии, он уверен, что осуществле
ние этой политики приведет к новым 
победам комм^тазма.

Советская страна переживает большой 
политический и хозяйственный подъем. 
Только люди, утратившие связи с 
жизнью, нытики и маловеры, не видящие 
творческого подъема народных масс, мо
гут сомневаться в .реальности планов, 
намеченных нашей партией. Только по
литические слепцы и недруги социализ
ма могут отрицать успехи вашей партии 
и советского народа. Силы нашего наро
да, сплоченного вокруг Коммунистической 
парт'ии II ее ленинского ЦК, поис'гине 
неисчислимы и способны творить чудеса. 
Никому не удавалось и не удастся поко
лебать веру советского народа в свои си
лы. Коммунистическая партия всегда бо
ролась и борется против тех, кто тормо
зит наше движение вперед по пути 
строительства коммунизма.

В последнее время партия и прави
тельство круто повернули внимание всех 
партийных, советских, хозяйственных и 
профсоюзных организаций к решению 
жилищной проблемы. В прошлом году в 
городах и рабочих поселках построены 
новые дома общей площадью в 36 мил
лионов квадратных метров, что равняет
ся всей площади жилья таких больших 
городов, как Киев, Баку, Харьков, Горь
кий, Свердловск и Челябинок, вместе взя
тые. Кроме того, в сельской местности 
построено около 700 тысяч жилых до
мов.

В текущем году будет построено более 
46 миллионов квадратных метров новой 
жилой площади. Чтобы наглядно предста
вить эту цифру, стоит напомнить, что в 
дореволюционной Москве имелось всего 
лишь около 12 миллионов квадратных 
метров жилья. Успеху жилищного строи
тельства содействует широкая народная 
инициатива. В этом Еаленом деле по при
меру горьковчан участвуют десятки и 
сотни тысяч рабочих и служащих.

Советские люди по праву гордятся ус
пехами, достигнутыми в области культу
ры и науки. У нас введено всеобщее ее- 
милетнее образование и принимаются ме
ры К тому, чтобы в годы шестой пяти
летки в городах и сельской местности 
осуществить в основном всеобщее сред
нее образование. В высших учебных за
ведениях и техникумах сейчас обучается 
с отрывом и без отрыва от производства 
более 4 миллионов человек. В советских 
вузах почти два миллиона студентов, или 
в два с лишним раза больше, чем во всех 
капиталистических странах Европы, -вме
сте взятых. По размаху подготовки ква
лифицированных кадров СССР занимает 
первое место в мире.

Для Коммунистической партии нет це
ли более высокой, чем забота о благе и 
счастье народа, об улучшении условий 
его жизни. Конечно, у советских людей 
есть еще немалые трудности, партия не 
закрывает на них глаза и говорит о 
них народу прямо и открыто. Народ ви
дит и ценит то, что партия настойчиво 
и последовательно добивается неуклонно
го подъема сощалистической экономики, 
материального благосостояния и культу
ры всех трудящихся. В этом источник 
той rTy6o.Kofi любви и доверия, которые 
питают к вашей великой ленинской пар
тии все народы Советского Союза.

(Передовая «Правды» за 2 июля).
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Плакат работы художника Н. Решетникова. (Государственное издательство 
изобразительного искусства).

(Фотохроника ТАСС).

Рационализаторы—в честь 
40глетия Октября

На большинстве предприятий Куйбы
шевского района г. Томска проведены ме
сячники по выявлению внутренних резер
вов производства. Рабочие приняли ак
тивное участие в этом деле. В артели 
«Технохим» в пертод месячника поступи
ло 70 рационализаторских предложений, 
из них 60 от рабочих, на швейной фаб
рике поступило предложений больше, чем 
за весь 1956 год.

В дни месячника по району подано бо
лее 550 рационализаторских предложе
ний. Только от внедрения 270 из- них 
получен экономический эффект более 725 
тысяч рублей.

■ На заводе резиновой обуви количество 
рационализаторов возросло до 269 чело
век, на гормолзаводе их стало в шесть 
раз больше.

Рабочие, инженерно-технические работ
ники вносят ценные предложения по ме
ханизации и автоматизации производ
ственных процессов, повышению произ
водительности труда и снижению себе- 
сгоишети выпускаемых изделий.

Промышленно-транспортный отдел рай
кома КПСС организовал в партийной биб
лиотеке стенд «Передовой опыт». Он от
ражает опыт передовых коллективов и 
лучших рационализаторов в борьбе за 
технический прогресс.

3 3 0  километров 
кабеля сверх плана

—  Третий месяц наш цех держит пе
реходящее красное знамя завода, —  гово
рит начальник кабельного цеха завода 
«Томкабель» тов. Левин. —  В мае мы да- 
жи сверх плана 200 километров кабеля, 
в нюне —  330. Для иыполнения обяза
тельств, принятых в честь 40-легия Ве
ликого Октября, мы стараемся мобилизо
вать все внутренние резервы цеха.

Из малого складывается большое. Грам
мы медной проволоки, сэкономленные ра
бочими, рост скорости обработки продук
ции, борьба за чистоту рабочего места —  
вс̂ е это помогло коллективу выполнить 
месячный план на НО.процентов. Отлич
но трудятся тт. Артемова, Скоблипа, Ум- 
рихин, Будько, Шабаловский... Всех наших 
передовиков и не перечислишь. Н О — 120 
процентов нормы выработки стали обыч
ным явлением в цехе.

140— 150 процентов —  эти цифры 
выполнения нормы посгоянш) стоят на 
доске показателей против фамилии ста
рейшего бронировщика цеха Т. В. Шуст- 
рова. Он увеличил скорость бронирования 
кабеля: вместо 4 километров кабеля в 
смену Шустров обрабатывает 5. Брониров- 
щик дает продукцию только высокого ка
чества.

Два года назад начали осваивать не
легкую профессию оплет1П1ц Неля Павло
ва и Галя Сухушина. На станке вра
щается 320 че.тноков, на каждом не
сколько нитей. Нужно много внимания, 
быстроты и ловкости, чтобы каждая нит
ка ровно ложилась на медную жилу. Луч
шая оплетчица цеха Г. Гармаш научила 
девушек сложной работе на оплеточном 
станке. Сейчас они дают по полторы нор
мы за смену.

В последнее время в цехе увеличилось 
количество рационализаторских предложе. 
НИИ. Пущены в ход два перемоточных 
станка, которые реконструировали помощ
ник механика тов. Гандарин,' слесарь тов. 
Швагян и другие рабочие. После рекон
струкции станков улучшилось качество 
намотки прово.токи. Около 20 тысяч руб
лей в год позволит сэкономить новая кон
струкция отдаточного механизма для тро
стильных машин, которую разработала 
технолог Н. Козловская.

'Слесарь М. Хохлов предложил рекон
струировать один из узлов холодильного 
пресса. В результате этой реконструкции 
сократится Ш1СЛО работниц, обслуживаю
щих пресс, и значительно повысится про
изводительность их труда.

По инициативе мо.тодежп цех борется 
за экономию материала. Обыкновенно нор
ма отходов ме,дной жилы устанавливалась 
по участкам. Это усложня.то контроль за 
расходом материала. Сейчас на станках 
прикреплены таблички с цифрами: нормы 
отходов жилы на каждый станок. Теперь 
рабочий сам контролирует количество от
ходов со своей машины. Это понизило ко
личество отходов.

Успешный труд коллектива позволил 
цеху за пять с половиной месяцев выдать 
продукции на 3,5 миллиона рублей сверх 
плана.

Е. ЕРЕМИНА.

Иуяновение сплавщини 
дершат слово

Коллектив Еуяновского сплавного уча
стка Зырянской сплавной конторы в июне 
отправил народному хозяйству более 55 
тысяч кубометров древесины и перевыпол
нил установленный план сплава. Досроч
но выполнен план по буксировке Плотов.

На участке хорошо работают бригада 
П. Иванова, выполняющая нормы па 140 
процентов, бригада Г. Барышникова —  на 
139 процентов и бригада тов. Никитина. 
Взятые в честь 40-й годовщины Октября 
социалистические обязательства успешно 
выполняются.
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ВСЕРОССИЙСКОЕ СОВЕЩАНИЕ РАБСЕЛЬКОРОВ
1 июля в Москве открылось Всероссий

ское совещание рабочих и сельских кор
респондентов, созванное Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР. В нем участвуют свыше 600 
представителей краев и областей, автоном
ных республик и национальных округов 
Российской Федерации.

Совещание открыл заведующий отделом 
пропаганды и агитации ЦК КПСС по Рос
сийской Федерации В. П. Московский.

С докладом о работе газеты «Советская 
Россия» и задачах рабочих и сельских 
корреспондентов выступил главный редак
тор газеты тов. Ерофеев. Он сообщил, что 
в настоящее время, в республике выходит 
свыше 4.600 газет. Их общий тираж пре
вышает 35 миллионов экземпляров.

Тов. Ерофеев рассказал, как газета бо
рется за выполнение задач, поставленных 
XX съездом партии, о большой роли в 
улучшении работы газеты «Советская Рос

сия», которую призван сыграть многочис
ленный рабселькоровский актив.

В первый день совещания в обсуждении 
доклада приняли участие старейший раб
кор Кировского завода в Ленинграде тов. 
Мухин, крановщик портального крана тов. 
Лубенский (Дальний Восток), поэт Михал
ков, редактор газеты «Ленинский путь» 
Осипов (Московская область) и другие.

2 июля совещание продолжа.ло свою ра
боту. (ТАСС).

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ МОЩНЫЙ ТУРБОГЕНЕРАТОР

К 400-летию добровольного присоединения 
Кабарды к России

^  **

Наблюдают все станции мира
Начался Международный геофизический год

ЛЕНИНГРАД, 1 июля. (ТАСС). 
Коллектив завода «Электросила» 
сегодня выпустил четвертый по 
счету турбогенератор мощностью 
150 тысяч киловатт с водород-

за 45 дней —  в два раза быст
рее, чем первая машина такой 
мощности.

Турбогенератор предназначает-

Кабардино-Балкарская АССР. Горняки рудника «Молиб
ден» Тырныаузского вольфрамово-молибденового комбината 
готовятся достойно встретить 40-летие Великого Октября и 
400-летие добровольного присоединения Кабарды к России. За 
четыре месяца этого года было добыто сверх плана 22.800  
тонн руды. Перевыполнен план проходческих работ. В резуль
тате снижения себестоимости руды сэкономлено свыше полу
миллиона рублей.

Коллектив предприятия взял обязательство выполнить го
довой план добычи руды к 20 декабря, задание по горно
проходческим работам выполнить на 104 процента, повысить 
производительность труда на 4 процента и снизить себестои- 
■мость одной тонны руды на 2 процента.

На снимке: бурильщики кабардинцы М. А. Шурдумов (сле
ва) и X. Н. Хаупшев за работой в забое. Они ежедневно вы- 
по.дняют сменное задание до 150 процентов.

(Фотохроника ТАСС).

Первого июля в ноль часов по 
Гринвичу начался Международ
ный геофизический год —  круп
нейшее событие в мировой нау
ке, к которому в течение про
должительного времени готови
лись коллективы ученых, 60 
стран. J  '

Как известно, руководство 
большинством советских станцц'й 
в области изучения земного ма(г- 
нетизма, полярных сияний, я в 
лений в ионосфере, космическрх 
лучей возложено на находящийся 
близ Москвы Научно-исследойа- 
тельский институт земного маг
нетизма, ионосферы и распрост
ранения радиоволн Министерства 
связи СССР. ■

Как сообщили корреспондецту 
ТАСС в этом научном центре, lia. 
чало наблюдений совпало с интге- 
ресными явлениями в ионосфефе.

вызванными большой вспышкой 
на/ Солнце. В связи с этим был 
об?ъявлен так называемый специ. 
аЛьный «мировой интервал», во 
в|ремя которого проводятся уча. 
jiieHHbie единовременные наблю
дения на всех станциях мира.

В институт начинают посту
пать сведения о первых наблю
дениях по программе МГГ из 
Мурманска, Ленинграда, Сверд
ловска, Томска, Якутска, Ашха
бада и других советских стан
ций.

В связи с началом МГГ 1 ию
л я 'в  3 часа (то есть в ноль ча
сов по Гринвичу) по московско
му радио состоялось выступление 
председателя Советского комите
та по проведению Международ
ного геофизического года акаде
мика И. П. Бардина. Он сказал:

—  В этот важный в истории

науки момент по всей земле ты
сячи наблюдателей приступают в 
ответственной работе по выпол
нению программы Международно
го геофизического года.

Перед его участниками стоят 
трудные задачи. В течение дли
тельного периода нужно осуще
ствить безупречные непрерывные 
наблюдения над сложными гео
физическими явлениями. Резуль
таты этих наблюдений поступят 
в общее пользование ученых все
го мира, ч,

Желаю вам, сотрудники стан
ций и обсерваторий, исследовате
ли Антарктики, Арктики, участ
ники далеких океанографических 
экспедиций, плодотворной работы 
и успешного преодоления стоя
щих перед вами трудностей.

(ТАСС).

ным охлаждением. Он изготовлен , ся для Черепетской ГРЭС.

На Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставке 1957 года

в  павильон свиноводства ВСХВ поступили новые экспона- 
ты — 22 поросенка, полученные от одного опороса свиноматгки 
породы «крупная белая». Прислала их на выставку свинофер
ма колхоза «Динтарс», Екабпилсского райо^на Латвийской ССР. 
«Стадо» двухмесячных поросят весит свыше 550 килограммов. 
Свинарка Amia Шкзталис сообщила, что ее питомцы ежесу
точно прибавляют в весе от 300 до 400 граммов каждый. Та
кое количество поросят от одной свиноматки является ред
костью.

На строи’|ельстве электролинии Куйбышев— Урал
ЗЛАТОУСТ, 30 июня. (ТАСС). 

Усиливаются темпы работы 'на 
строительстве новой высоковольт. 
ной линии электропередачи Куй
бышевская ГЭС —  Урал. Сорев
нуясь в честь 40-летия Октябр!;!, 
строители решили уже в эт ■' го

ду завершить ее сооружение до 
Златоуста и дать дешевую волж
скую энергию уральским пред
приятиям.

На новой линии в горах будут 
устанавливаться опоры нового 
типа, качающиеся на растяжках

стальных тросов. Изготовление 
таких опор требует вдвое мень
ше металла, чем для обычных.

Близ Златоуста строится мощ
ная подстанция. Начаты работы 
по прокладке электромагистралл 
от Златоуста до Челябинска.

На оишке: свинарка А. Шкуталис со своими патомцамн.
(Фотохрогака ТАСС).
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ДЕЛОВИ ОБСУЩЕНЙЕ 
ВАЖНОГО ВОЛРОСА

Еще никогда на открытое партийное 
«обрание треста «Томскстрой» не собира
лось столько людей. И хотя обсуждался 
вопрос о качестве строительных работ в 
строительном управлении i№ 1, на собра
ние пришли и работники других управ
лений и отделов. Здесь были кадровые 
строители комбината подсобных пред
приятий, работники автотранспортной 
конторы, столяры, стекольщики, прора
бы, инженеры р  другие.

—  Значит, действительно вопрос набо
левший и актуальный сегодня вынесен 
на обсуждение, —  говорили коммунисты.

Докладчик —  начальник строительно
го управления № 1 тов. Былин пытал
ся представить состояние строительных 
работ в 'РОЗОВОМ свете. Он умолчал о пло
хом качестве работ на строительстве ба
ни в Кировском районе, школы по улице 
Сибирской, коммунального техникума, 
жилых домов и других.

Однако коммунисты сосредоточили свое 
внимание на критике серьезных недо
статков в работе управления. В своих 
выступлениях они-отмечали, что строи
тельство ведется медленными темпами, 
качество работ очень низкое, средства и 
рабочая сила распыляются по разным 
объектам. Главные инженеры треста и 
управления тт. Тимофеев и Батовский 
слабо осуществляют техническое руковод
ство строительными работами.

В каждом выступлении участников соб
рания чувствовалась большая забота о 
состоянии дел в управлении.

Тов. Еалагурский отметил, что кир
пичный завод X* 10 поставляет строите
лям некачественный кирпич. Комбинат 
подсобных предприятий, возглавляемый 
коммунистом тов. Гусевым, производит 
столярные изделия из сырого материала, 
нередко их размеры не соответствуют 
техническим нормам. Большие помехи в 
работу каменщиков виосит некачествен
ный раствор бетона.

Старший прораб тов. Антонюк резкой 
критике подверг работников производст
венно-технических отделов треста и 
стройуправления за то, что они не кон
тролируют качество работ, редко бывают 
на строительных объектах.

iy частники собрания обратились в гор
ком КПСС с предложением организовать 
совместное совещание работников кир
пичного завода X  10 со строителями уп
равления X  1 с тем, чтобы обсудить 
вопрос о качестве строительных мате
риалов.

Партийное собрание в принятом реше
нии наметило конкретные меры, на
правленные на резкое улучшение качест
ва строительных работ.

'  Г. САХАРОВ,
секретарь парторганизации треста 

«Томскстрой».

Благоустроила 
родной город

Бюро Куйбышевского райкома КПСС 
г. Томска рассмотрело вопрос «О ходе 
выполнения работ по благоустройству и 
строительству коммунальных сооружений 
коллектииами кондитерской фабрики 
«Красная звезда» и швейной фабрики 
X  5». Коллективы этих предприятий не 
выполнили заданий горисполкома и сес
сии райсовета по благоустройству своих 
участков.

Бюро райкома КПСС наметило меры по 
ликвидации допущенных недостатков и 
потребовало от хозяйственных руководи
телей, партийных, профсоюзных организа
ций усилить работу в коллективах, моби
лизуя их на быстрейшее выполнение пла
на работ по благоустройству улиц, скве
ров, территорий и усадеб.

Ко дню Военно-Морского 
Флота

Активно готовятся ко Дню Военно-Мор
ского Флота активисты ДОСААФ —  чле
ны Томского областного морского клуба. 
В первичных организациях ДОСААФ 
швейной фабрики. электромеханиче
ского завода проведены доклады на тему: 
«СССР —  велнкая морская держава». 

Этому же событию были посвящены 
недавно окончившиеся областные сорев
нования по морскому моделизму.

Вчера из трехдневного шлюпочного по
хода возвратились шлюпки, которые про
шли на веслах и под парусами вверх по 
реке Томи более 25 километров. В походе 
принтгали участие 16 членов Томского 
морского клуба ДОСААФ.

Л, СЕЛЯНИН.

В  Государствеином научно-ис
следовательском институте рент
генология н радиологии вмени 
В. М. Молотова осуществляется 
лечение радиоактивными изотопа
ми больных с опухолями различ
ной локализации. Здесь смонтиро
ваны мощные установки для про
ведения гамматерапви (излучения 
радиоактивного кобальта) при по
мощи аппарата «ГУТ-Со-400». 
Наряду с этим применяются и 
другие радиоактивные изотопы 
(радиоактивное золото, натрий, 
фосфор, иод и др.). Эксплуатиру
ются новые отечественные аппа
раты для рентгенотерапии — 
«РУМ-11», «РУМ-8», «РУМ-7».
изготовленные на заводе «Мос- 
рентген» при активном участия 
инженеров и врачей института. 
Аппарат «РУМ-8» позволяет про
водить ротационную глубокую те
рапию с подведением к очагу по
ражения большой дозы ионизиру
ющего излучения, не повреждая
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при этом ПО пути здоровые ткани 
и органы. Аппарат «РУМ-7», 
обеспечивающий проведение ко
роткофокусной или контактной 
рентгенотерапии, дает возмож
ность значизещ>но повысить эф

фективность излечения .патологи
ческих образований, возникающих 
на поверхности человеческого те
ла. При помощи аппарата 
«РУМ-11» широко осуществляет
ся лечение не только опухолевых;

во и воспалительных процессгю 
различной локализации.

На снимке: общий вид гамма- 
аппарата с автоматическим уп
равлением.

(Фотохроника ТАСС),
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В Т о м с к о м  ж е л е з о р у д н о м  б а с с е й н е
Изучать недра земли комплексно

Крупным достижением геоло
гических исследований является 
открытие железорудного бассей. 
на на территории Томской об
ласти. Освоение этого бассейна 
повлияет на индустриализацию 
Западной Сибири, исключитель
но богатой энергетическими уг
лями, и особенно Томской обла
сти.

Однако быстрейшему изуче
нию томских железных руд и 
сопутствующих полезных иско
паемых уделяется незаслу
женно мало внимания. Прежде 
всего геологоразведочные ра. 
боты по выявлению запасов 
руд, их качества ограничены 
всего б станками. При таком 
развороте работ разведка бас
сейна затянется на десятки лет.

Весьма важным является и 
изучение всего комплекса по
лезных ископаемых надрудного 
горизонта.

Геологические исследования 
в широком объеме по изучению 
всего комплекса полезных иско
паемых до сих пор не развер
нуты.

Следует отметить также необ
ходимость организации круп
ных гидрогеологических иссле
дований, ибо без них невозмож
но будет решить вопрос эконо
мической оценки руд.

Научные работники Томского 
политехнического института 
П. А. Удодов, И. П. Онуфрие- 
нок разработали своеобразный 
гидрохимический метод поисков 
полезных ископаемых, который 
проверен на практике геолого
разведочных работ, получил 
одобрение со стороны Минис
терства геологии и внедрен им 
в производство. Странно, что

этот метод до сих пор не при
меняется при производстве по
исковых и разведочных, в том 
числе буровых работ в Том
ской области.

Ученые г. Томска, крупней
шего научного центра Сибири, 
до сих пор по-настоящему не 
привлечены к проблеме Томско
го железорудного бассейна. В 
то же время лишь по геологи
ческим наукам в Томске имеют
ся 20 профессоров и около 50  
кандидатов наук. Нн один уче
ный совет вузов города не рас
смотрел плана научных иссле
дований, связанных с вышеуна. 
занной проблемой.

Хочется надеяться, что Том
ский совнархоз установит коор
динацию на5шных исследований 
и изысканий в Томском железо
рудном бассейне, а также при
мет меры по " ускорению этих 
исследований, привлекая в ходе 
работы все более и более широ
кий круг геологов, геофизиков, 
горняков и экономистов.

Об этом следует подумать заранее
в  северных районах Томской 

области открыты богатейшие за
пасы железной руды. Несом
ненно, что в недалеком буду
щем здесь будут начаты рабо
ты по освоению и эксплуатации 
этих залежей. Разработка ме. 
сторождений Томского железо
рудного бассейна повлечет за 
собой бурное оживление осваи
ваемых районов, значительное 
увеличение населения за счет 
притона рабочей силы.

В связи с этим необходимо 
заранее продумать вопрос о 
снабжении растущего населения 
продовольственными продукта
ми. Наиболее остро станет во
прос об удовлетворении потреб
ностей трудящихся громоздки
ми, скоропортящимися и не
транспортабельными продукта-

c.  ИЛЬЕНОК, 
доцент Томского политех, 

нического института.

Бзфовая бригада старшего
мастера А. И. Бондаренко ра. 
ботает на Чернышевской сква. 
жине. Она держит первенство в 
соревнования буровиков Бак. 
чарской поисково-разведочной 
партии. Наряду с перевыполне- 
вием норм, брнгада дает высо. 
кий выход керна.

На снимке; рабочие Черны, 
шевской буровой бригады
В. Карпенко и Ф. Беляева вы. 
бявают вынутый вз скважины 
керн.

Фото К. Багаевой.

ми питания, в частности, ово. 
щами, плодами и ягодами.

Как показал более чем 
20-летний опыт работы Бакчар- 
ского плодоовощного опорного 
пункта, различные овощи, пло
ды, ягоды возможно выращи
вать в Бакчарском районе, где 
находятся крупные месторожде. 
ния железных руд. В пределах 
Бакчарского района можно так. 
же получать высокие урожаи 
крупноплодных яблок всех 
среднеевропейских сортов в 
стланцевой форме при культуре 
их в течение зимнего периода 
под снежным покровом. Хорошо 
привилась здесь и культура яб
лонь в открытой форме. Так 
выращиваются сорта сибирской 
селекции, известные под общим 
названием ранетов. Они могут 
стать .лучшим сырьем для изго
товления повидла, варенья, 
джема, сока и вин.

Чтобы полнее удовлетворить 
нужды трудящихся в овощах, 
плодах, ягодах и их продуктах, 
необходимо заранее, до начала 
строительства и притока рабо
чей силы, начать организацию 
крупного механизированного 
хозяйства типа плодово-овощно. 
го совхоза. В нем необходимо 
будет иметь цехи не только по 
выращиванию, но и по простей
шей переработке плодов и ово
щей. Хозяйство должно иметь 
парниково-тепличный цех на па. 
ровом или электрическом обог
реве закрытого грунта для вы
ращивания рассады капусты.

трматов и других овощей при 
культуре их потом в открытом 
грунте, а также для получения 
ранней свежей зелени.

Если все овощи дают товар, 
ную продукцию в год посева, то 
ягоды обычно дают первый уро
жай через 2 — 3 года, а. ябло
ни — на пятый год после по
садки, причем лучший урожай 
яблок по данным Бакчарского 
плодоовощного пункта насту
пает только на десятый год пос
ле их посадки.

Необходимо поэтому присту
пить к организации плодо
овощного хозяйства заранее. 
Чем скорее будет начата орга
низация хозяйства, тем раньше 
можно будет наладить беспере
бойное снабжение трудящихся 
овощами, ранней свежей зе
ленью, плодами и ягодами в 
нужном количестве.

Учитывая, что организация 
крупного механизированного 
плодово-овощного хозяйства по
требует значительных капитале, 
вложений, согласованной рабо
ты разного рода специалистов 
по организации его цехов, за
кладке сада, ягодника, созданию 
защитных полос и т. п.. необхо
димо в ближайшее время при
ступить к составлению проекта 
по организации самого хозяйст-

В. ГВОЗДЕВ, 
научный сотрудник Бакчар. 
ского плодоовощного опор

ного пункта.

Н О В Ы Е  С К В А Ж И Н Ы
Вакчарская 

дочная партия
поисково-разве. 

приступила к
монтажу двух новых буровых 
вышек — в д. Панычево и

д. Поротниково.
Действующая 

д. Поротниково 
110 метров.

скважина
пробурена

Присвоение многодетным матерям 
почетного звания ^̂ Мать-героиня**̂

Указом Президиума Верховного Совета 
(ХХ)Р от 1 июля 1957 года по Томской 
области присвоено почетное звание 
«Мать-героиня» с вручением ордена 
«Мать-героиня» и грамоты Президиума 
Верховного Совета СССР матерям, родив
шим и воспитавший десять и более де
тей:

I .  Фунаковой Анастасии Карповне —  
колхознице колхоза «Красный Май», 
Асиновский район.

2. Ламеко Александре Андреевие —  
колхознице колхоза ш .  Буденного, Ше- 

гарский район.

3. Манушковой Домне Тимофеевне —  
колхознице колхоза «Красяое знамя», 
Асиновский район.

4. Риндевич Марии Иосифовне —  кол

хознице колхоза им. Хрущева, Асянов- 

скнй район.

За опытом к передовой птичнице
На птицеферме колхоза имени Сталина,

Ш К О Л Ь Н И К И  в К Р А Е В Е Д Ч Е С К О М  П О Х О Д

Еолпашевекого района, побывали птични
цы колхозов Молчановского района. Вместе 
с ними приехал и секретарь Молчанов
ского райкома КПСС по зоне Молчановекой 
МТС тов. Новосельцев, главный зоотехник 
Тунгусовекой МТС тов. Филенко.

На ферме радостно встретили гостей. Со
стоялась оживленная деловая беседа. Гости 
рассказали о том, что в колхозах Молча
новского района крайне низка яйценос
кость кур. Сейчас, включившись во все
народную борьбу за крутой подъем всех 
отраслей сельского хозяйства, колхозники 
решили резко увеличить продуктивность 
птицы.

Птичница колхоза имени Сталина тов. 
■ Чарилова, получившая в прошлом гбдупо

134 яйца на несушку, подробно рассказа
ла гостям о своей работе, о распорядке 
дня на ферме, о рационе кормления кур. 
Молчановевие птицеводы интересовались, 
что нужно сделать, чтобы не было рае- 
клева яиц. Тов. Мариловз рассказала им- 
об этом.

Затем гости осмотрели хозяйство колхо. 
за. В заключение председатель колхоза 
тов. Яткин рассказа.1 молчановцам, какую 
работу проводит правление артели по под
нятию продуктивности птицефермы, что 
оно намерено сделать в ближайшее вррмя.

Птичницы Молчановского района горя
чо поблагодарили правление колхоза за 
теплый прием. Они обязались в 1958 го
ду догнать колпашевских птицеводов по 
производству яиц. А. АЛГИН.

Учащиеся 8 школы г. Томска под ру
ководством учителей И. С. Лебедевой и 
3. И. Хабибулиной совершили поход в се
ло Ят), Томского района. Цель похода бы
ла собрать сведения о партизанском дви
жении в годы гражданской войны, встре
титься с участниками событий тех лет.

Школьники успешно выполнили СВ ! ’ - 
дачу, узнали немало интересного,

В клубе школьники поставили кот. , 
художественной самодеятельности.

Д. БАСАЛАЕВ, 
заведующий Ярским клубом.

У СПЕХ К О М А Н Д Ы  П А Р О Х О Д А
'■ зоттаесажирский пароход «Богдан 
чшцкий» выполнил июньский план 
■ процентов.

'езультат дружной работы всей 
Матросы тт. Еиелер, Малевов,

Гавриленко образцово несут вахты, следят 
за порядком на судне, вежливы с пасса
жирами. Старший кочегар Банчук и стар
ший масленщик Копылов. экономят топли
во и смазочные вещества

Г. ЯДРИХИНСНИЙ,

в кабинет Ильича пришли ста большевики. • •

Спасские ворота Кремля. Утром в воск
ресный день 30 июня здесь собралась 
большая группа людей. Это —  старые 
большевики —  испытанная ленинская 
гвардия, в годы подполья прошедшая че
рез аарские тюрьмы и каторгу, с оружи
ем в руках сражавшаяся на баррикадах, 
герои Октября и гражданской войны, пио
неры социалистического строительства. 
Многие из них не раз встречались с Ле
ниным. выполняли его личные поручения. 
И сейчас, в эти дни. когда страна гото. 
вится к 40-летию Великого Октября, еще 
раз пришли они в Кремль, чтобы побывать 
в исторических комнатах, откуда Ленин 
руководил становлением первого в мире го
сударства рабочих и крестьян.

Большинство собравшихся хорошо зна
ет друг друга. Не обошлось и без неожи
данных встреч. Вот здороваются И. Д, 
Демченко и В. 3. Есин,

Я тебя еле узнал! —  восклицает 
В. 3. Есин. —  Когда мы встречались, ты 
был, помнится, в военном.

—  Верно, верно.
В 1921 году оба они принимали учас

тие в испытаниях первого электроплуга, 
на которых присутствовал Владимир Иль
ич.
■ Много боевых товаришей встретилось 

здесь —  бывший комендант Кремля при 
Ленине И. П. Петряков и В. П. Вознесен
ский, заведывавгаий в 1921 году Прием
ной Совнаркома. В. А. Смолянинов, рабо
тавший заместителем Управляющего дела
ми Совета Труда и Обороны, и участник

стане 
да он

^ рой работал Ильич. Отсю- 
тартией, народом, держал

связь t  • ц в годы гражданской вой-

••• - I '

Москва. Кремль. Рабочий кабинет В. И. Ленина.
(Фотохроника ТАСС).

октябрьских боев в Москве В. И. Рортов- 
цев и другие.

...Тихий, спокойный коридор в здании 
Совета Министров СССР. Вот и дверь, ве
дущая в знакомую комнату —  рабочий 
кабинет Ленина. Здесь все как было при 
жизни Ильича: портреты К. Маркса и Сте

пана Халтурина —  подарок питерских ра
бочих; письменный стол, на котором толь
ко самое необходимое; кресло е плетеным 
сиденьем, по бокам —  две этажерки-вер
тушки, книжные шкафы вдоль стен, гео
графические карты... Люди с волнением 
осматривают эту простую, скромную об-

ны и m < 
еал MH0I 
задушевн. 
нами.

Одна из 
член партии 
ская, впервы 
миром Ильиче 
минзет, как в 
здесь, у Лени л

—  Это бы 
троцкистами, 
— раесказывЕ 
годы я работ 
ме партии в 
за советом: i 
типартийны! 
позже была 
легацией ра

Бывший : 
тии с 1913 
вспоминает 
Владимира Г . 
стно с деле: 
Московской

—  Влади: ■ 
вот на этот ' 
ргоков, —  в 
вор, то раех; 
ваяеь с ним:

Когда выг 
Бирюков по; 
об одной вед

интервенции, здесь пи- 
’i чиальные труды, вел 

рабочими и крестья-

■■ революционерок, 
'а  Т. Ф. Людвин- 

зшаяся с Влади- 
Октября, вспо- 

'21 года она была

г острой борьбы с 
X съезда партии, 
ушепотом. —  В те 
иьническои райко- 
фишла к Ильичу 
1шв дать отпор ан- 
м троцкистов. А 
вождя вместе с де- 

' иьников*
рабочий, член пар- 

4. Бирюков также 
! своих посещений 
'ОМ кабинете совме- 
стьянекого съезда

уездил крестьян 
сазывает С. М. Би- 
сердечный разго- 
коинате, то усажи-

инского кабинета, 
упоминаниями еще 
>димирон Ильича.

—  Для помощи украинскому пролета
риату в восстановлении Советской власти 
по предложению В. И. Ленина был создан 
специальный отряд московских рабочих. 
После разгрома гайдамаков мы вернулись 
в Москву. С собой привезли подарок Ле
нину —  сало и сахар. Ильич, приняв нас, 
делегатов отряда, задавал много вопросов о 
результатах нашей борьбы с гайдамака
ми, живо интересовался настроением укра
инского крестьянства. Наши ответы, ви
димо, радовали Владимира Ильича. Вос
пользовавшись подходящим моментом, мы 
преподнесли подарок. Ленин поблагодарил 
нас... и тут же вызвал секретаря, прика
зав сало и сахар передать детскому дому.

Из кабинета В. И. Ленина ветераны 
партии проходят в его квартиру, располо
женную здесь же, рядом. Небольшие ком
наты Владимира Ильича, Надежды Кон
стантиновны и Марии Ильиничны. И 
здесь так же, как и в рабочем кабинете, 
на всем печать простоты, скромности, 
трудолюбия. И прежде всего замечаешь 
обилие литературы, любовь живших здесь 
к книге.

В маленькой кухоньке, которая часто 
заменяла столовую, рабочий Трехгорки 
В. А. Емельянов рассказывает, как Ильич 
пригласил его к себе, попросив отремонти
ровать мебель, чтобы было «просто, гигие
нично и здорово».

Несколько часов старые большевики 
провели в этих комнатах, где все воскре
шало в памяти живой образ великого чело, 
века '— ' родного Ильича, учителя, вождя.

(ТАСС).

, 1 июля в помещении областного драма
тического театра собрались делегаты и 
гости V областного слета пионеров.

На празднично украшенной сцене — ’ 
большой портрет В. И. Ленина. На алом 
полотнище —  слова приветствия делега
там слета.

Слово предоставляется секретарю обко
ма ВЛКСМ тов. Конькову.

—  Юное поколение в нашей стране ок
ружено огромной заботой партии, прави
тельства и всего советского народа, —  го
ворит тов. Коньков. —  Из года в год^^рае- 
тет число школ, пионерских лагерей и 
различных детских учреждений.

Тов. Коньков отмечает, что после реше
ний XII съезда комсомола в работу пионер
ских организаций нашей области внесено 
много нового. Большое внимание уделяет
ся учебе, приобретению прочных и глубо
ких знаний.

Проводятся интересные сборы на тему 
«Умелые руки», к ним готовятся выстав
ки изделий пионеров. В 25 школе г. Том
ска организована школьная фабрика, на 
которой есть «цехи»: слесарный, токар
ный, кройки и шитья, фотодела и другие.

Пионеры 5 школы г. Колпашево сами 
электрифицировали теплицу, смонтировали 
школьный радиоузел. Комсомольцы, пио
неры и школьники Шегарской средней 
школы начали строительство «школьной 
МТС».

Большое участие приняли школьники в 
проведении районных фестивалей молоде
жи. Проводились смотры юных талантов, 
выставки детского творчества, спортивные 
соревнования.

Сейчас наступила пора летнего отдыха, 
экскурсий и походов. Готовясь к 40-ле
тию Октября, пионеры и школьники уча
ствуют во всесоюзной экспедиции 1957 
года, собирают материалы об историко-ре
волюционных местах, встречаются е уча
стниками Великой Октябрьской • социали
стической революции и гражданской вой
ны, узнают о достижениях промышленно-  ̂
сти и сельского хозяйства. Сорок отрядов . 
юных путешественников отправились изу
чать родной край. Более 200 ребят поедут 
Б походы на Алтай, Байкал, в Ленинград, 
в Кемерово.

Большую работу проводят юннаты об
ласти. Юннаты Старо-Еороткинекой шко
лы Еолпашевекого района вырастят для 
колхоза овощные и зерновые культуры на 
площади 60 гектаров. Учащиеся школ Ео- 
жевниковского района выращивают для 
колхоза птицу.

В области создано около 200 школьных 
звеньев по выращиванию кукурузы. В ^  
этом году 80 юннатов нашей области! 
оформлены кандидатами в участники Все
союзной сельскохозяйственной выставки.

Тов. Коньков говорит о недостатках в 
работе пионерской организации области. 
Есть среди пионеров отстаюшио в учебе, 
в некоторых школах пионерская работа 
ведется скучно, неинтересно.

Тов. Коньков призывает 
сказать на слете о жизни 
поделиться интересным ош

Участников слета приш; 
вать воспитанники детски, 
ска. Аплодисментами встречают пионеры 
выступления малышей, дарят им игруш
ки.

Выступают делегаты слета. Тамара 
Гойник из Туганекого района рассказыва
ет об интересной встрече пионеров е вете
ранами революции, проведенной в их дру
жине. Пионеры их школы посадили 5 гек
таров кукурузы и ухаживают за посевами, 
принимали участие в озеленении села.

Пионерка Загребина из Богашевекой^ 
школы Томского района говорит о тесной 
связи пионерской организации с колхозов 
имени Сталина. Пионеры помогают в рабо
те на полях, в очистке раскорчеванных 
земель.

Делегатка Молчановекогй района Бот
нарь рассказывает об интересных сборах, 
проведенных в их школе, например, сбо
ре, посвященном советскому учителю. Пи. 
онеры помогают кодхозу в сборе удобре
ний, в работе на полях.

Выступили на слете также ученицы 9 
и 3 школ г. Томска Левченко и Лелесни- 
кова, которые рассказали о пионерской ра- 
боте своих дружин, о том, как учащ иеся. 
добиваются успехов в учебе.

Затеи секретарь обкома комсомола тов. 
Еавко вручил почетные грамоты и призы 
победителям спортивных соревнований. 
Почетная грамота и атз газеты «Пионер
ская правда» были вручены 45-й школе 
г. Томска, занявшей первое место во все
союзных заочных лыжных соревнованиях. 
Были награждены также команды и от
дельные участники пионерской эстафеты, 
показавшие лучшие результаты.

После торжественной части начался 
широкий показ художественной самодея
тельности детских домов области. С разно
образной и интересной программой выету- ; 
пили коллективы Тогурского. Васюганско-' 
го детских домов и 9-го детского дома 

Томска.
Для участников слета были организова

ны экскурсии в телевизионный центр, бо
танический сад, в областной краеведче
ский музей.

4 июля пионеры собрались в Лагерном 
саду и оттуда направились в район Пота
повых лужков. Здесь они провели ту
ристскую эстафету, игры, хорошо отдох
нули.

Вечером состоялось торжественное 
закрытие V областного, слета юных пио
неров.

В четвертой 
полеводческой...

Весной этого года в колхозе «Про
гресс», Туганекого района, была орга
низована четвертая полеводческая 
бригада из учащихся старших классов 
Турунтаевской средней школы.

Школьники успешно провели сев на 
всей закрепленной за бригадой площа
ди. Сейчас на полях четвертой полевод
ческой радуют глаз дружные всходы 
льна, картофеля и пшеницы. Ребята 
провели междурядную обработку карто
феля и внесли под него аммиачную се
литру.

Особенно хороша кукуруза, шко.ль- 
ники провели первую междурядную об
работку этой культуры.
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Н А  З А Г О Т О В К Е  К О Р Ш О В
ЗАЛ О Ж И М  ПО 16— 17 ТОНН 

СИЛОСА НА КОРОВУ
Кукуруза поможет поднять производство 

продуктов животноводства
Партия призывает советских людей в 

течение ближайших лет так увеличить 
производство продуктов животноводства, 
чтобы догнать США по производству мо
лока, масла и мяса на душу населения. 
Колхозники нашего колхоза горячо под
держивают этот призыв. В текущем году 
мы намерены резко увеличить стадо ко
ров и поголовье свиней.

Главным в борьбе за увеличение про
дуктов животноводства, ко<нечно, являются 
корма. Особое значение мы придаем куку
рузе. Кукурузу наш колхоз сеет уже тре
тий год. Первый год сеяли ее 60 гекта
ров, в прошлом году— 100, а в этом —  
110 гектаров. За минувшие два года в 
нашем колхозе все убедились, что эта 
культура и растет хорошо, и урожай да
ет богатый, и скот ее поедает охотно, и 
отдача молока после этого корма наилуч
шая.

Уже в первый год посева кукуруза да
ла нам урожай по 300 центнеров зеленой 
массы с гектара. В прошлом году поздний 
весенний заморозок значительную часть 
кукурузы погубил. Однако уцелевшая 
часть посевов все же дала урожай, кото
рый нельзя сравнить даже с урожаем кар
тофеля —  он выше. Наши доярки пока 
кормили коров силосом все время полу
чали высокие надои молока. Кукурузный 
силос скармливался телятам и свиньям.

В этом году мы намерены заложить по 
16 —  17 тонн силоса на каждую корову, 
из них по 6 —  7 ̂ тонн силоса из дикора
стущих трав и по 10 тонн кукурузного 
силоса.

Чтобы выполнить поставленную задачу, 
надо получить урожай зеленой массы на 
площади 80 гектаров не менее 300 цент
неров е каждого.

Выращиванием кукурузы занимается 
специальное звено, в его составе опытные 
добросовестные колхозники, как тт. Абра
мов, Важенин, Иванов, Карпова, Трубаче- 
ва, Кульменева. В состав звена входит

Ш ЛЕЗНО ДО РО Ш ИКИ  
СРЫВАЮТ ОТГРУЗКУ 

ЛЕСА
■  Работники Томекого лесоперевалочного 
комбината досрочно, 22 июня, завершили 
полугодовой план выкатки круглого леса 
из воды.

Второй месяц перевыполняют план вы
катки леса мастерские участки, где стар
шими мастерами тт. Потапов, Плотнзков, 
Курилов, Ситников.

На разгрузке барж успешно работает 
бригада тов. Новикова. По две нормы к  
смену —  таков постоянный показатель 
этого коллектива. На выкатке леса хоро
шо работают бригады тт. Лобова, Соле
нии, Фетисова, Котова и другие. Все они 
систематически перевыполняют нормы 
выработки.

Первенство в сониалистическом сорев
новании на разгрузке барж держат 
тт. Ротарь, Клименко, Гайбович, дающие 
в смену по две нормы, на выкатке круг
лого леса из воды —  тт. Ильиченко, 
IQcbKOBa, КрыжаноБСкая, Сапожникова и 
другие, выполняющие нормы на 130—  
150 процентов.

Успешно справившись с полугодовым 
планом выкатки круглого леса, коллек
тив Томского лесоперевалочного кО'Мбина- 
та с начала нынешнего года не выпол
няет план отгрузки древесины. Основ
ная причина этого в том, что Томская 
железная дорога задерживает порожняк. 
В мае— ^июпе, например, заявки на ваго
ны выполнялись только на 50— 70 про
центов.

Из-за плохой подачи порожняка тер
ритория перевалочного комбината забита 
лесом, через две недели его некуда будет 
выкатывать.

Коллектив Томского лесоперевалочного 
комбината обращается к работникам Том
ской железной дороги с просьбой резко 
увеличить подачу вагонов под погрузку.

А. СМИРНОВ, 
инженер-экономист Томского лесопере

валочного комбината.

секретарь парторганизации колхоза тов. 
Глазкин.

Вея кукуруза посеяна квадратно-гнездо
вым способом. Квадраты получились на 
всей площади посева хорошие. Посев ку
курузы осуществлен по обороту пласта 
целины и в лучшие агротехнические сро
ки. Семена перед посевом были обработа
ны гранозаном и гексахлораном. Под посев 
внесли минеральные удобрения.

Как только появились всходы, мы всю 
площадь посева заборонили легкими боро
нами, уничтожили корку. 24 —  25 июня 
провели первую междурядную обработку 
посевов в двух направлениях. Под часть 
посевов внесли минеральную подкормку. В 
ближайшее время проведем повторную 
междурядную обработку в двух направле
ниях.

Думаем, что мы сумеем вырастить хо
роший урожай кукурузы, а Баткатская 
МТС поможет нам в ее уборке так же хо
рошо, как и при посеве. МТС уже сообщи
ла нам, что уборка кукурузы будет про
водиться кукурузным комбайном. Это зна
чительно облегчит труд на уборке.

Сейчас нас беспокоит подготовка тран
шей. Старых траншей нам не хватит. 
Нужно еще выкопать траншей общим 
объемом в тысячу кубометров. МТС обяза
лась нам в этом помочь. Однако пока к 
копке траншей не приступала. Если при. 
дется копать траншеи вручную, то мы вы
нуждены будем затратить на это не менее 
200 человекодней. Такой расход рабочей 
силы в горячее время заготовки кормов 
непроизводителен и не нужен. Надеемся, 
что директор Баткатской МТС тов. Еа- 
таржнов свое обещание выполнит.

Вырастить и собрать высокий урожай 
кукурузы— значит сделать серьезный шаг 
в борьбе за увеличение производства про
дуктов животноводства.

А. КАЛИНИН, 
председатель колхоза «Гигант», 

Шегарского района.
А. ПОДЛЕСНЫХ,

звеньевая кукурузоводческого звена 
агроном колхоза.

Ж
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Колхозники сельхозартели «Серп и молот», Томского района, решили 
заложить нынче не менее 10 тонн силоса на фуражную корову. В настоящее 
время полным ходом идет силосование дикорастущих трав. В третьей полевод
ческой бригаде тов. Карбышева засилосовано более 50 тонн трав из плана 
150 тонн.

На снимке: закладка силоса в 3-й полеводческой бригаде колхоза «Серп и 
молот».

Фото В. Асабина.

Силосуют динорастущие травы
Колхозы Шегарского района ведут за

кладку силоса.
Первым приступил к закладке силоса 

колхоз имени Булганина. Здесь заложено 
266 тонн. В колхозе был организован мас
совый воскресник по закладке силоса. Во

второй полеводческой бригаде тов. Михай
лова заложили 80' тонн силоса, в третьей 
бригаде тов. Ерохина —  110 тонн. Актив
ное участие в воскреснике принимали ра
бочие и служащие энерголеспромхоза.

Ф. БЕРЕЗОВСКАЯ.

Общественность райцентра—  
колхозу ,

Рабочие и служащие с. Молчанове помо
гают колхозу «Путь к коммунизму» в за
кладке силоса из дикорастущих трав и за
готовке веточного корма.

Хорошо поработал коллектив Молчанов- 
ского отделения Госбанка, который зало
жил за два дня 5 тони силоса и заготовил

Помощь воспитанников 
детдома

Хорошую помощь в заготовке кормов 
оказывают колхозу «Красное Знамя», Ча- 
инского района, воспитанники Чаинского 
детского дома. Они решили заготовить 
для ко.лхоза не менее 100 центнеров ве
точного корма. За день ребята связывают 
по 10— 15 центнеров веток.2,3 тонны веток.
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Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Оперативно руководить лесозаготовкам и
В июне многие леспромхозы комбината 

«Томлес» работали плохо, не выполняли 
суточного графика вывозки древесины и 
сорвали выполнение месячного плана. 
Комбинат «Томлес» план лесозаготовок 
выполнил на 85,1 процента, недодал за 
месяц 60 тысяч кубометров леса, не спра
вился о выполнением полугодовой про
граммы.

Леспромхозы комбината «Томлес» добл- 
лись в июне следующего выполнения ме
сячного плана (в процентах):

1 Колпашевский 150,9
2 Калтайский 130,0
3 Тегульдетский 124,0
4 Асиновский 107,9
5 Нибегинекий 106,9
6 Молчановский 106,0
7 Томский 103,1
8 Красноярский 102,9
9 Ергайский 102,5

10 Парбигский 88,6
11 Куяновскжй 80,9
12 1айский 78,8
13 Тимирязевский 78,0
14 Пышкино-Троицкий 78,0
15 Каргасокский 78,0
16 Средне-Чулымский 76.4
17 Чаинский 70.8
18 Зырянский 68,0
19 Парабельский 61,4
20 Аргат-Юльский 61,3
21 Берегаевскжй 60,8
22 Бакчарский 47,9
23 Уткинский 45,0
Такие показатели в работе комбината 

«Томлес» не случайны. Руководители 
многих леспромхозов не подготовились к 
летним лесозаготовкам. Например, Еуя- 
новский леспромхоз (директор тов. Андрю
щенко, главный инженер тов. Смирнов) 
летом прошлого года не вывозил лес; не 
было лесовозных дорог. Его руководители

должны были учесть эту ошибку в теку
щем году, своевременно построить ветки 
лесовозных дорог, необходимые для рит
мичной деятельности предприятия в тече
ние всего года. Этого не сделали, и 
леспромхоз, не имея нужных дорог, рабо
тает неудовлетворительно. За такую без
деятельность руководители комбината 
должны строго спросить с тт. Андрющен
ко и Смирнова.

Бакчарский леспромхоз недодал в июне 
7;3 тысячи кубометров леса. И здесь кол
лектив не подготовился к лету. На Заха- 
ровском лесопункте лес не вывозят, так 
как не построена антолежневая дорога. 
Руководители леспромхоза и лесощ'нкта 
рассчитывали летом работать в берегопай 
по.лосе реки Иксы и обойтись без дорог 
круглогодового действия. Однако никто 
.заранее эту полосу не обследовал. Ра
ботники комбината, не зная положения дел 
на месте, утвердили предложение , работ
ников леспромхоза. Когда же начали за
готовку леса, то оказалось, что береговая 
по.лоса р. Иксы сильно заболочена, места 
работ удалены от центрального поселка, 
рабочих возить не нД чем и работать 
здесь летом нельзя. Не подготовлены ме
ста лесосек также на Подольском и Ан- 
дарминском лесопунктах этого леспромхо
за.

Не лучше готовились к летним лесоза
готовкам руководители Чаинского лес
промхоза тт. Серебряков и Чикунов. Они 
своевременно не организовали необходи
мые подготовительные работы, и дело до
шло .до того, что вести заготовку леса не
где. Необходидю строить новые дороги, 
жилье, культурно-бытовые объекты и пе
ребазировать мастерские участки на но
вые места.

Производительность труда в большин
стве леспромхозов в июне снизилась.

Комплексная выработка на списочно
го рабочего в июне в целом по ком
бинату составила 22 кубометра при пла
не 25. В Бакчарском, Берегаевском и Па- 
рабельском леспромхозах она составила 
11, 14 и 15 кубометров.

Во многих леспромхозах руководители 
не выполняют плановой расстановки лесо
заготовителей. 26 июня, например, на 
прямых работах на всех предприятиях 
комбината был занят 9.201 человек 
вместо 11.268 по плану. Ставят на пря
мые работы значительно меньше людей, 
чем требуется, в Чаинском, Уткинском, 
Средне-Чулымском,. Парабельском, Нибе- 
гинеком, Еаргасокском, Куяновскои и дру
гих леспромхозах.

Весь месяц трелевка леса отставала от 
вывозки. Ряд леспромхозов имеет много 
транспорта, но использует его непроизво
дительно, так как у трасс лесовозных до
рог не бывает леса. К концу месяца в 
комбинате использовалось достаточно 
тракторов, но график трелевки из-за низ
кой выработки на машиносыену не вы
полнялся.

Руководители отстающих леспромхозов 
ослабили руководство, реже бывают на 
местах.

На.то менять такой стиль руководства. 
Давно пора отрешиться от выполнения 
плана любой ценой, не заглядывая впе
ред. Достигнуть высокой комплексной вы
работки можно только при глу(жком изу
чении перспектив и возможностей каждо
го леспромхоза, при правильной расста
новке людей и механизлюв.

Руководители леспромхозов должны 
оперативно руководить лесозаготовками, 

создать все условия для того, чтобы лесо
заготовители предприятий могли выпол
нить свои обязательства, добиться высо
кой комплексной выработки.

SKSSSLm
тцию

вывозят зерно
в  марте текущего года работники Том

ского эксплуатационного участка управ
ления по освоению и эксплуатации ма
лых рек при облисполкоме и томской об
ластной конторы «Росглавзерню» заклю
чили договор на перевозку хлеба. В 
мае— июне речникам предстояло вывезти 
с Монастырского и Володинского хлебо- 
пунктов по реке Шегарка 3.680 тонн 
хлеба.

6 мая на пристань Володино прибыл за 
грузом первый 25-тонный грузовой . ка
тер. Его команда сообщила нам, работни
кам пункта, что скоро придет за зерном 
еще несколько судов Томекого участка.

Это «скоро» тянулось до 13 мая, ког
да ива водомета привели на буксире 5 но. 
Бых' 50-тонных металлических паузков.

Но наша радость по поводу их прибы
тия была преждевременной —  все 5 па
узков не были приспособлены к перевоз
ке зерна. Деревянные настилы на них 
были в щелях, в некоторых судах насти
лов не было, на днищах —  грязь, вода, 
паузки не приспособлены к опломбирова
нию. Шкиперы отказались брать груз по 
весу.

Двое суток команды судов перезванива
лись с начальником Томского эксплуата
ционного участка тов. Архиповым и кон
сультировались, кто будет нести ответст
венность за антисанитарную транспорти

ровку хлеба. Наконец, на третьи сутки 
зерно было погружено, и с той поры этот 
караван судов у нашего пункта не появ
лялся.

Но однажды на Володинский хлебо- 
пункт прибыли 4 грузовых катера. Они 
доставили зерно в г. Еолпашево, и вме
сто того, чтобы возвратиться на рейд, 
команды катеров самовольно пО'грузили в 
г. Колпашево клепку, тарные ящики и 
отправились в Томск.

На этом вывозка зерна закончилась. 
Вместо 3.680 тонн хлеба вывезено из Во
лодино всего 562 тонны, а из Монастыр
ки —  ни одного килограмма.

Интересно бы узнать у начальника' 
Томского участка тов. Архипова —  бес
покоит ли его срыв плана хлебоперевозок 
или ему выгодно нагонять тонно-километ
ры и перевозить «выгодные» для участка 
грузы.

Просим начальника управления по ос
воению и эксплуатации малых рек при 
Томском облисполкоме тов. Галынинз на
вести порядок на Томском эксплуатацион
ном участке.

Я. ГОГОЛЕВ, 
заведующий Володинским 

хлебоприемочным пунктом.

Специализировать обработку кож
Выделкой кож в нашей области занима

ются два кожевенных завода; системы 
местной промышленности (роскожзавод) и 
промкооперации. Оба предприятия обраба
тывают многие виды кож, но не специа
лизированы, не имеют достаточного обо
рудования для работы по современной 
технологии. Они до текущего года плохо 
снабжались сырьем, дубителями и хими
катами. Сейчас заводы получают часть 
сырья на месте.

Однако вопрос с сырьевой базой для 
этих предприятий до сих пор не решен. 
Облпотребсоюз заготовляет кожевенное 
сырье в районах области и отправляет его 
в Новосибирск на сырьевую базу Мини
стерства легкой промышленности. Томский 
мясокомбинат отгружает все кожи в Ка
зань и другие города, хотя можно было бы 
оставлять третьи —  четвертые сорта для 
местных заводов. По этой причине много 
десятков вагонов сырья возятся из Томска 
и обратно в Томск без всякой надобно
сти.

С ростом поголовья скота и производст. 
ва мяса необходимо увеличить мощности 
предприятий по обработке кожевенного 
сырья. Пока в этом направлении сделано 
мало. Например, кожевенный завод артели 
«Кожмех» занимает непригодные для 
эксплуатации помещения, а строительство 
нового завода трест «Томскстрой» затяги
вает.

Томская область имеет огромные запасы 
ивы. В 1942 году Министерство легкой 
промышленности предполагало строить за
вод дубильных экстрактов в Томске мощ

ностью в 2.000 тонн таннидов с ежегод
ной переработкой 35 тысяч тонн ивового 
корья. Война не позволила осуществить 
строительство, и в Сибири до сих пор нет 
заводов по производству дубильных экс
трактов. Они завозятся из Европейской 
части СССР. Целесообразно построить 
экстрактный цех на роскожзаводе на 500 
—  600 тонн таннидов в год, с ежегодной 
переработкой до 10 тысяч тонн ивового 
корья.

На предприятиях надо совершенствовать 
технику производства и выпускать высо
кокачественную продукцию. Чтобы нала
дить четкий технологический режим, не
обходимо создать поточные линии 
для однородных видов кож. Это трудно 
сделать сейчас из-за большого ас
сортимента выпускаемых кож на каждом 
из действующих предприятий. Предприя
тия подчинены различным ведомствам, и 
каждому ведомству нужны свои виды кож.

С образованием Томского Совнархоза 
следует произвести специализацию заво
дов: на роскожзаводе сосредоточить вы
пуск жестких и юфтевых кож, а на кож- 
заводе промкооперации организовать про-̂  
изводство хромовых кож, шубной и мехо
вой овчины и создать мастерские по по-' 
шиву полушубков, меховых шапок, кож. 
галантереи —  перчаток и рукавиц.

Это улучшит качество продукции, уде
шевит стоимость, повысит производитель
ность труда.

Ф. к о р о т к и й ,
инженер-кожевник.

- □ □ □ -

По следам, наших выступлений

.ФОРМАЛЬНЫЙ ПОДХОД к ВАЖНОМУ ДЕЛУ*
Под таким заголовком в №  103 газе, 

ты «Красное Знамя» была опубликована 
корреспонденция, в которой отмечалось, 
что партийное бюро манометрового заво. 
да формально подошло к разъяснению 
среди коллектива решений VII сессии 
Верховного Совета СССР.

Как сообщил редакции секретарь Ки. 
ровского райкома КПСС тов. Васюков, 
факты, отмеченные в корреспонденции, 
имели место.

Во всех цехах и отделах проведены 
собрания по обсуждению решений VII 
сессии Верховного Совета СССР. 
Предложения трудящихся по совершен
ствованию управления производством 
рассмотрены техническим советом и 
приняты к исполнению.

Секретарю партбюро завода тов. Га-̂  
летяну указано на упущение в этом 
важном деле.

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ
в  редакцию поступил сигнал о том, 

что директор автобазы Томского облпот. 
ребсоюза Тимощенко не производит ре. 
МОНТ паузков, из-за чего задерживается 
отгрузка товаров в районы области. Кро
ме того, он допустил аварию на автома.

шине.
Как сообщили нам из прокуратуры 

г. Томска, Тимощенко за аварию привле. 
чей к уголовной ответственности. Прав, 
лением облпотребсоюза приняты меры к 
ремонту паузков.

Критика И библиография

Очерк 
о Томской 
области

профессор Б. йогАНЗЕН. 
Доцент И. ТЮМЕНЦЕВ.

Мнэгие читатели с интересом встрети
ли книгу М. И. Помуса «Западная Си
бирь»*), в которой автор дает экономико- 
географическую характеристику огромно
го западного пространства азиатской ча
сти СССР.

Появление книги вполне своевременно, 
так как после XX съезда КПСС сильно 
возрос интерес к  восточным областям 
страны, а цельного экономико-географи
ческого очерка о Западной Сибири не 
существовало.

Книга состоит из двух частей; первая 
—  Западная Сибирь в целом, и вторая—  
экономико-географические районы. В 
первой части описываются географиче
ское положение, природные условия и 
ресурсы, население и хозяйство Западной 
СиАири, а во второй в этом же плане 
дается хафактеристика отдельных эконо
мических административных районов —

*) М .И. Помус. «Западная Сибирь»
(Экономико-географическая характери. 
стика). Государственное издательство 
географической литературы. 1956 г.

Алтайского края. Томской, Кемеровской, 
Новосибирской. Омской, Курганской и 
Тюменской областей. Заканчивается кни
га большим списком литературы.

Принятый план книги позволяет легко 
найти определенную справку о природе, 
хозяйстве и населении как отдельных 
экономических административных райо
нов, так  и всей Западной Сибири. Из 
первой части книги уясняется общий ха
рактер физико-географических связей от
дельных областей между собой и специ-^ 
фические' черты каждой из них. Этому' 
способствует широкое применение авто
ром картографического материала, причем 
большинство карт составлено с использо
ванием новейших данных.

Имея в виду интересы читателей-томи. 
чей, ограничимся замечаниями относи
тельно физико-географической и экономи
ческой характеристики Томской области, 
очерк кото'рой во второй части книги яа- 
нисан Э. Г. Меерсоном.

Автор лает довольно подробную харак
теристику природных условий и эконо
мики Томской области.

Говоря о перспективах дальнейшего 
развития хозяйства, автор пишет: «Для 
индустриального роста Томской области 
наряду с привлечением кузнецкого метал
ла и угля имеет большое значение пере
базирование лесозаготовок в иноголесные 
районы Сибири. Крупное развитие полу
чит в шестой пятилетке машиностроение 
и, в частности, станкостроение.

Здесь может также сильно повыситься! 
производство масла, мяса и другой сель
скохозяйственной продукции, частично 
путем освоения новых земель, как на 
юге области (где в 1954 году поднято 26 
тысяч гектаров, а в 1955 году 24 тыся
чи гектаров целинных и залежных земель),

так ж в таежных районах. Большие воз
можности имеются для увеличения улова 
рыбы, развития охотничьего хозяйства, 
сбора и переработки орехов, ягод и гри
бов» (стр. 477).

Жизнь внесла существенные корректи
вы в прогнозы автора. Открытие в цент
ре Томской области крупнейшего в мире 
месторождения железных руд, запасы 
которых исчисляются десятками милли
ардов тонн, позволит организовать здесь 
в ближайшие годы крупную металлурги
ческую базу, создание которой отразится 
на развитии всей экономики области в 
целом.

С другой стороны, мощным фактором 
развития сельского хозяйства является 
развернувшееся по призыву Коммунисти
ческой партии всенародное соревновачие 
за то, чтобы догнать в ближайшие год1* 
США по производству мяса, молока и 
масла на душу населения, в которое 
включились колхозы нашей области.

В Томской области можно получить 
значительно больше сельскохозяйствен
ных продуктов за счет освоения новых 
земель и за счет повышения культуры 
земледелия и животноводства, при уси
лении механизации.

Следует отметить, что вообще на пер
спективах экономического развития Том
ской области Э. .Г. Меерсон останавливает 
меньше внима1ния, чем уделено этому во
просу И. И. HosrycoM при характеристике 
других областей Зап.адной Сибири.

Рецензируемая книга содержит боль
шой и ценный фактический материал, 
удачно подобранный и обобщенный. Чи
тается она с интересом.

В то же время книга не свободна от 
некоторых недочетов и ошибок.

Из фактических ошибок необходимо 
отметить следующие. Длина реки 
Оби от истока Иртыша не 5.600 кило
метров (страница 52), а 5.569, и Обь не 
является самой длинной рекой в СССР, как 
утверждает авто!р на стр. 52, а занимает 
второе место после Енисея, длина кото
рого от истоков Селенги равна 5.940 ки
лометрам. При обзоре рыбного населения 
реки Оби к лососевьш неправильно при
числены хариус и осман (страница 90).

Почвенная кафта Западной Сибири, со
ставленная по материалам Почвенного ин
ститута Академии наук СССР в 1954 го
ду, подг*товлена для книги без учета 
обследовательских работ Томского уни
верситета и Томского областного управле
ния сельского хозяйства, и поэтому в не
которой части не отражает действительной 
картины. Так, в левобережной части 
р. Оби в пределах южных районов Томской 
области распространены не подзолистые 
почвы, как показано на карте, а серые 
лесные почвы и вытце.точенные черноземы. 
Пояс старых лесных почв простирается 
вообще значительно севернее, чем показа
но на карте.

Недостаточно описано явление речного 
замора, чрезвычайно важное для всех 
водных обитателей обского бассейна, хо
тя о нем говорится в трех местах книги 
(стр. 56, 90 и 495). Причина замора 
объясняется автором переходом закис- 
ных соединений железа в окисные, на 
что расходуется растворенный в воде кис
лород. Новейшие исследования устанав
ливают роль в развитии заморых явле
ний окисления органических веществ и 
поступления зимой в речную систему ли
шенных кислнрода болотных и подземных

вод. Замор Б озерах автор связывает с 
периодическими колебаниями их уровня 
(стр. 56), тогда как он является резуль
татом в первую очередь чрезмерного раз
вития растительности.

Весьма уместен в книге краткий и 
содержательный историко-географиче
ский обзор, в котором материал рассмат
ривается по четырем периодам (до при
соединения к России, феодально-крепост
нический Период, капиталистический пе
риод, эпоха социалистического строитель
ства). Досадным является то, что в книге 
не оттенен достаточно четко факт начала 
и усиленного сельскохозяйственного ос
воения Запа,дной Сибири в X’VI и XVII 
веках за счет лесной зоны, где и возник
ло пашенное земледелие вокруг первых 
острогов и поселений. Лесные простран
ства являлись более безопасными от на
бегов кочевников и позволяли получать 
более устойчивые урожаи, чем в степных 
местностях. Используя при составлетги 
этого ра.здела большое число литератур
ных источников, автор совершенно не 
принял в̂ расчет исследование 3. Я. Бояр
шиновой о развитии русского земледелия 
в Томском уезде в XVII веке, которое 
опубликовано Томским университетом в 
1951 году..

При характеристике Томской области 
автором выделяются два низовых (вну
триобластных) экс'о.мико -географических 
района: Притомье в Нарым, неравноцен
ные по территории и их роли в экономи
ке области. Мы считаем более целесооб
разным, согласно природно-экономическим 
особенностям, выделение в области трех 
зон (еевештон, средней и южной).

В книге не уделено внимания развитию 
плодоводстгва в Томской области, хотя

Томск является одним из рассадников 
плодоводства в Западной Сибири и имен
но здесь заложены его научные основы 
профессором Н. Ф. Кащенко (имя его не 
упомян'уто среди видных томских 
ученых). По этому вопросу на стр. 
492— 493 сказано лишь, что «делаются 
удачные опыты разведения плодов и ягод 
(в селе Бакчар опытный пункт плодовод
ства и овощеводства)». На самом же деле 
за двадцать лет сад в с. Бакчар превра
тился в хозяйство производственного 
значения. Кроме того, в области имеется 
ряд других колхозных и приусадебных 
садов, Б которых плодоягодное дело пере
стало иметь значение лишь «удачных 
опытов».

Имеется в книге некоторое количество 
и других неточностей. На стр. 205 озеро 
Телецкое названо мелким, тогда как оно 
является самым глубоким водоемом За
падной Сибири. Зуштинские татары наз
ваны «еушутинскими» (стр. 473) и т. д.

В книге встречается многократное по
вторение одних и тех же сведений.

В заключение следует сказать, что 
книга «Западная Сибирь», несмотря на 
отдельные недочеты, является полезной, 
содержательной и интересной и заключа
ет в себе большой материал по ’ экономи
ко-географической характеристике Том
ской области. Она особенно необходима 
для учителей географии средних школ, 
преподавателей географии и  экономиче
ских дисциплин вузов и техникумов, а 
также административных и хозяйетве1Н- 
ных руководителей, работников совнар
хозов ж плановых органов. Книга пред
ставляет интерес для краеведов, участ
ников экспедиций в районы Западной 
Сибири. По своему содержанию она д<ь 
ступва широкому кругу читателей.
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Всевенгерская конференция Венгерской 
социалистической рабочей партии

Закончила свою работу проходившая 
в Будапеште Всевенгерская конферен
ция Венгерской социалистической рабо
чей партии.

С отчетньпи докладом временного 
Центрального Комитета партии на кон
ференции выступил председатель Ис
полкома ЦК ВСРП товарищ Янош Ка
дар.

В начале доклада Я. Р{адар остано
вился на героическом прошлом партии 
и дал оценку ее политическому руковод
ству в период с 1949 по 1953 год.

Докладчик указал, что деятельность 
партии и в этот период характеризуется 
прежде всего большими положительны
ми результатами, но вместе с тем про
явились и отрицательные явления.

В июне 1953 года не Имре Надь и 
его группа, а Центральный Комитет 
раскрыл те ошибки, которые проявля
лись в работе партии. Вместо того, что
бы устранить ошибки, восстанавливать 
и повышать авторитет партии и народ
ной власти, Имре Надь, наоборот, стре
мился к ослаблению партии и народной 
власти. Другой причиной, препятство
вавшей реализации задач, вытекающих 
из правильного анализа, явилось то. что 
некоторые товарищи во главе с М, Ра- 
коши были совершенно неспособны или 
не сумели своевременно и в должной 
мере порвать со своими старыми ошиб
ками.

В июле 1956 года, продолжал Я. Ка
дар, Центральный Комитет партии при
нял важные и правильные решения, ко
торые создали политические условия 
для того, чтобы нормальным путем ис
править ошибки и недостатки.

Я. Кадар показал на примерах, что 
как члены партии, так и беспартийные 
трудящиеся положительно оценили эти 
решения и всеми силами стремились к 
их реализации.

Ревизионисты вроде Имре Надя ут
верждали, что они стремились к исправ
лению ошибок. На самом деле они не 
поддерживали июльское решение Цент
рального Комитета, а перешли в лагерь 
врага и помогали развязыванию воору
женного восстания, направленного про
тив Венгерской Народной Республики и 
партии.

Далее Я. Кадар перешел к анализу 
событий, имевших место с 23 октября 
по 4 ноября. Он подчеркнул, что в этот 
период социалистические революцион
ные силы Венгрии преобладали над 
буржуазными. контрреволюционными. 
Но в то время как последние были ор
ганизованными и сумели проникнуть в 
руководство и в ряды тех, кто защищал 
Народную Республику, силы социали
стической революции были дезорганизо
ваны предателями, действующими в ру
ководстве.

Революционное Рабоче-Крестьянское 
Правительство, созданное 4 ноября, и 
реорганизованное руководство ВСРП, 
которое исключило из своих рядов пре
дателей, вроде Имре Надя, поставили 
целью силой оружия разгромить 
контрреволюцию, восстановить консти
туционный порядок в стране, отразить 
империалистическое вмешательство во 
внутренние дела Венгрии. Партийное 
руководство и правительство обратились 
за помощью к венгерскому рабочему 
классу, преданным делу социализма си
лам венгерского трудового народа, к Со
ветскому’Союзу, социалистическому ла
герю и братски.м коммунистическим и 
рабочим партиям.

Далее тов. Кадар, заявил, что Вен
герская Народная Республика — госу
дарство рабочих и крестьян, государ
ство диктатуры пролетариата — суще
ствует. она окрепла и в некоторых от
ношениях сейчас сильнее, чем была до 
контрреволюционного нападения.

Докладчик указал, чТо успехи до
стигнуты благодаря последовательной 
марксистско-ленинской генеральной ли
нии партии и тому, что партия ведет за 
собой беспартийные массы: благодаря 
поддержке со стороны рабочего класса 
и трудящихся масс: благодаря интерна
ционалистической поддержке со стороны 
Советского Союза, социалистического 
лагеря, международного рабочего дви
жения.

Дело социалистической ревоопоции 
победило, сказал Я. Кадар. Но этупобе- 
ду нужно закрепить, так как значитель
ная часть враждебных сил еще сущест
вует, империализм провоцирует, ата
кует.

Наша первая задача, продолжал Ка
дар, состоит в укреплении пролетарской 
диктатуры рабоче-крестьянского госу
дарства.

Тов. Кадар подчеркнул важность мас
сово-политической работы среди трудя
щихся. Он сообщил, что партия имеет 
350 тыс. членов, профсоюзы — 1 млн. 
900 тыс. членов. Докладчик указал на 
необходимость усиления работы партии 
в рядах Отечественного фронта.

Затем тов. Кадар остановился на за
дачах экономического строительства, 
подчеркнув, что основным принципом 
экономической политикй партии и пра
вительства является постоянное разви
тие производительных бил страны.

Говоря о партии, Я. Кадар сказал: 
Партия в наших условиях является ору
жием рабочего класса. Партия — не са
моцель, и народу нужно понимать, что, 
когда коммунисты, борясь за интересы 
народа, укрепляют партию, они выковы
вают оружие для народа. Нам нужно 
охранять политическую и моральную 
чистоту партии.

В рамках тесного сотрудничества со
циалистических стран, продолжал 
Я. Кадар, вопросом первостепенной 
важности для нас является отношение к 
Советскому Союзу. Мы приверженцы 
братских советско-венгерских отноше
ний. Это является нашей политикой, и 
это нам нужно осознать. Массы венгер
ского народа поддерживают нас в этом.

Далее докладчик говорит о братских 
связях и дружбе венгерского нарюда с 
народами других социалистических 
стран.

Конференция заслушала доклад об 
Уставе партии, который сделал член 
Исполкома ЦК ВСРП Д. Марюшан.

ВСРП, сказал докладчик, является 
наследницей революционных действий 
Венгерской коммунистической партии и 
Венгерской партии трудящихся, наслед
ницей традиций рабочего движения, 
предшествовавшего созданию Коммуни
стической партии, выразительницей р»- 
бочего единства.

Венгерская социалистическая рабочая 
партия, продолжал Д. Марошан, — это 
Коммунистическая партия, авангард ра
бочего класса, парггия трудового нарэо- 
да. Она объединяет в своих рядах луч
ших прюдставителей рабочего класса, 
трудового крестьянства и интеллиген
ции. Число ее членов не будет столь 
велико, как было в ВПТ. Партия будет 
меньше по численности, но по своему 
классовому характеру она станет более 
единой.

Октябрьские события, сказал далее 
Д. Марошан, требуют от каждого члена 
партии не только высокой бдительно
сти, но и боевой активной деятельности 
по разоблачению врага. Партия, как эго

отмечается в проекте Устава, может 
выполнить свою задачу, сохранить свое 
единство и твердость, только проводя 
непримиримую борьбу против всяческих 
уклонов, против ревизионизма и догма
тизма, против сектантского левого укло
на.

Демократический централизм, продол
жал докладчик, является основным ор
ганизационным принципом ВСРП. Де
мократизм имеет прямую связь с кол
лективным методом работы. Нужно по
следовательно осуществлять ленинский 
принцип: совместно обсуждать, персо
нально нести ответственность.

В заключительной части своего док
лада тов. Марошан указал на необходи
мость последовательной идеологической 
борьбы с ревизионизмом. Наш Устав, 
сказал он, проникнут духом пролетар
ского интернационализма.

Делегаты конференции в прениях по 
докладам Я. Кадара и Д. Марошана 
останавливались на актуальных задачах 
деятельности партии.

В прениях выступили член Исполко
ма ЦК ВСРП Карой Кишш. министр 
обороны Геза РеВес, председатель Ис
полкома Комитета ВСРП области Ног- 
рад Шандор Якаб, министр внутренних 
дел член Исполкома ЦК ВСРП Бела 
Виску и другие делегаты.
• После окончания прений с заключи- 

тельньпя словом по первым двум вопро
сам повестки дня выступил Янош Ка
дар. Затем конференция приняла реше
ние по обсуждавшимся докладам.

По третьему пункту повестки дня —
06 укреплении и дополнении руководя
щих органов партии — выступил член 
Исполкома ЦК ВСРП Миклор Шомоди.

Конференция приняла соответствую
щее решение и пополнила руководящие 
органы ВСРП.

V
БУДАПЕШТ, 30 июня. (ТАСС). Все

венгерская конференция ВСРП приняла 
решение об укреплении и пополнении 
руководящих органов партии. Состав 
членов ЦК ВСРП доведен до 53 чело
век. Кандидатами в члены ЦК избрано 
10 человек. Избрана Центральная ре
визионная комиссия численностью в
7 человек.

На заседании вновь избранного Цент
рального Комитета ВСРП было принято 
решение о пополнении состава Полит
бюро ЦК (бывшего временного Испол
нительного Комитета ЦК) одним членом 
и двумя кандидатами. В состав Полит
бюро ЦК ВСРП вошли в качестве чле
нов Антал Апро. Вела Виску, Лайош 
Фехер, Иене Фок, Янош Кадар, Дьюла 
Каллаи, Карой Кишш, Дьердь Маро
шан, Ференц Мюняих, Шандор Ронаи, 
Миклош Шомоди и в качестве кгшдида- 
гов Золтан Комочин и Дежэ Немеш. В 
Секретариат Центрального Комитета 
ВСРП избраны: Янош Кадар (первый 
секретарь ЦК), Иене Фок, Дьюла Кал
лаи. Карой Кишш и Дьердь Марошан. 
Председателем Центральной контроль
ной комиссии избран Миклош Шомоди.

Движение в Янглии за прекращение 
ядерных испытаний

ЛОНДОН, 1 июля. (ТАСС). Англий
ская общественность продолжает борьбу 
за запрещение испытаний ядерного ору. 
жия, за достижение международного со
глашения по этому вопросу. По сообще
нию газеты «Дейли уоркер», городской 
совет Ротенстолла (графство Ланкашир) 
единодушно принял рюзолюцию, в кото
рой говорится, что испытания водород
ной бомбы должны быть прекращены и 
что Англия должна выступить за пре
кращение производства ядерного ору
жия. Резолюция была поддержана чле
нами городского совета от всех пар
тий — лейбористской, консервативной, 
либеральной и независимой.

Лидер лейбористского большинства в 
муниципальном совете Шеффилда — 
шестом по величине городе Англин с 
населением около полумиллиона чело

век — Уильям Гаскойн намеревается 
внести на обсуждение совета резолю
цию, призывающую к прекращению 
ядерных испытаний. Резолюция требует 
отказаться от новых испытаний и при
зывает правительства Англии, США и 
Советского Союза добиться международ
ного соглашения о запрещении испыта
ний. Резолюцию поддерживают многие 
члены муниц-ипального совета города, а 
также граждане и организации этого 
металлургического центра, включая со
вет профсоюзов, представляющий 100 
тысяч рабочих.

В соседнем городе Ротереме совет 
профсоюзов решил организовать неделю 
протеста против водородных бомб, во 
время которой будут проведены митин
ги и собрания.

Огромный интерес к достижениям СССР 
в области использования атомной 

энергии в мирных целях

4

РИМ, 1 июля. (ТАСС). В связи с 
происходящим сейчас в Риме IV Меж
дународным конгрессом по вопросам 
ядерной физики и электроники здесь 
открыта Всемирная выставка достиже
ний в области использования атомной 
энергии в мирных целях. В выставке 
принимают участие научные организа
ции СССР, США, Англии, Франции, 
Болгарии, Венгрии, Польши, Румьшии, 
Чехословакии, Югославии> Бельгии, 
Греции, Египта и ряда других стран.

Советский павильон является самым 
большим на выставке. В нем экспониро
вано уникальное действующее оборудо
вание. Специальные разделы экспози
ции посвящены строительству атомных 
реакторов, применению радиоактивных 
изотопов в промышленности, сельском 
хозяйстве и медицине.

За 10 дней работы выставки в па
вильоне побывало более 200 тысяч че

ловек. В день открытия выставки па
вильон СССР посетил президент Италь
янской Республики Гронки. Вчерж с 
экспонатами выставки ознакомился ге
неральный секретарь Итальянской ком
мунистической партии Пальмиро Толь
ятти.

Директор павильона СССР профессор 
С. Назаров сообщил корреспонденту 
ТАСС, что посетители особенно подолгу 
рассматривают макет первой в мире 
атомной электростанции, построенной в 
СССР, точнейшие приборы, основанные 
на применении радиоактивных изотопов, 
оборудование для разведки урановых 
руд. Йо мнению профессора Назарова, 
столь широкое ознакомление с успеха
ми, достигнутыми в этой 'области раз
личными странами, будет несомненно 
способствовать укреплению доверия в 
отношениях между государствами.

К итогам съезда французских социалистов
ПАРИЖ, 1 июля. (ТАСС). В течение 

четырех дней в Тулузе проходил 49-й 
съезд Французской социалистической 
партии, обсуждавший вопросы, связан
ные с внутренней и внешней политикой 
партии.

Исключительно острую форму приня
ло обсуждение политики партии в ал
жирском вопросе. Как известно, пребы
вание у власти правительства Ги Молле 
привело к еще большему обострению 
обстановки в Алжире. В связи с этим 
делегаты от ряда местных организаций 
социалистической партии выразили 
серьезное недовольство бесперспектив
ной политикой «умиротворения» в Ал
жире (другими словами, военного подав
ления национально-освободительного 
движения).

Как известно, съезду было представ
лено 3 проекта резолюции по алжирско
му вопросу. Руководство партии пред
ложило резолюцию, полностью одобря
ющую ньшешнюю политику в Алжире. 
Два других проекта, хотя и отличаются

друг от друга, но оба осуждают поли
тику войны в Алжире.

Ги Молле я его окружение приняли 
все меры к тому, чтобы снять резолю
ции, осуждающие политику партии в 
Алжире, или максимально изолировать 
тех. кто выдвинул эти резолюции. Од
нако партийному руководству не уда
лось ликвидировать острых противоре
чий, возникших на съезде, и добиться 
хотя бы внешнего «единодупшя». Все 
три резолюции были поставлены на го
лосование. Резолюция партийного руко
водства была принята 2.547 мандатами 
делегатов съезда (значительно меньше, 
чем аналогичная резолюция на прошло
годнем съезде партии в Лилле). За две 
другие резолюции было подано в общей 
сложности 1.277 мандатов (больше, чем 
за аналогичную резолюцию на съезде в 
Лилле). Политические наблюдатели под
черкивают, что, таким образом, около 
трети делегатов съезда — против поли
тики Ги Молле. ,

Против кровавых репрессий в Алжире
ПАРИЖ, 1 июля. (ТАСС). По сооб

щению парижской печати, за последние 
два дня в Алжире произошел ряд оже
сточенных боев между французскими 
войсками и отрядами повстанцев. По 
данным французского командования, в 
результате этих вооруженных столкно
вений среди повстанцев насчитывается 
42 убитых. Потери французских сол
дат составляют 32 убитых.

29 июня французский военный три
бунал в Батне приговорил к смертной 
казни четырех алжирцев, обвиняемых в 
убийстве французского полицейского.

Сегодня в газете «Юманите» опубли
ковано заявление группы писателей, из.

дателей и учителей, выступивших про
тив кровавых репрессий в Алжире.

В заявлении говорится, что проведе
ние французскими властями массовых 
репрессий, казней и пыток, произволь
ное заключение в тюрьмы подтвержда
ются неопровержимьши свидетельства
ми многих очевидцев. «Перед такими 
актами, осуждаемыми законсии и мо
ралью, — указывается в заявлении, — 
Франция не может оставаться пассив
ной, не обесчестив себя, так как эти 
акты совершаются от ее имени».

Заявление подписали писатели; Жан 
Поль-Сартр, Журден, Дфхгшика Обье и 
другие.

Забастовочное движение в Бельгии
БРЮССЕЛЬ, 1 июля. (ТАСС). По ре

шению исполкома профсоюза металлур
гов Бельгии, сегодня по всей стране 
началась всеобщая забастовка трудя
щихся металлургической промышленно
сти, добивающихся удовлетворения сво
их требований об улучшении жизненных 
условий. В забастовке принимает уча
стие около 250 тысяч человек.

Политбюро ЦК Компартии Бельгии 
опубликовало заявление, в котором при
зывает членов партии принять активное

участие в забастовочной борьбе метал
лургов и способствовать единению сил 
бастующих рабочих независимо от их 
политических взглядов и религиозных 
воззрений.

Сегодня закончилась продолжавшаяся 
более недели забастовка 60 тысяч бель
гийских строителей. В результате му
жественной борьбы рабочие строитель
ной промышленности добились улучше
ния условий труда и повьппения зара
ботной платы.

Забастовочное движение в США
НЬЮ-ЙОРК, 2 июля. (ТАСС). В 

США ширится забастовка рабочих це. 
ментной промышленности. Уже прекра
тилась работа на 40 из 150 цементных 
заводов страны. Забастовкой охвачено 
7 —8 тыс. рабочих, входящих в объеди
ненный профсоюз рабочих цементной

промышленности. Бастующие добивают
ся повышения заработной платы.

На прошлой неделе к бастующим 
присоединились рабочие еще трех заво
дов штатов Пенсильвания и Нью-Иорк.

Вчера профсоюз объявил забастовку 
на 16 из 18 заводов, расположенных в 
северо-восточной. части Пенсильвании.

Прибытие в Белград делегации 
Советского комитета 

ветеранов войны
БЕЛГРАД, 1 июля. (ТАСС). Вчера в 

Белград прибыла делегация Советского 
комитета ветеранов войны, возглавляе
мая заместителем председателя Прези
диума Верховного Совета Украинской 
ССР С. А. Ковпаком.

РОСТ НАСЕЛЕНИЯ 
ПЕКИНА

ПЕКИН, 1 июля. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа, население Пе
кина к концу мая 1957 года выросло до 
4.140 тысяч человек. К моменту осво
бождения страны в 1949 году население 
Пекина составляло 2 .030 тысяч чело
век.

Бесчинства американских 
военнослужащих в Англии 

продолжаются
ЛОНДОН, 1 июля. (ТАСС). Англий

ская печать сообщает о новом преступ
лении, совершенном американским лет
чиком из состава расквартированных в 
Англии военно-воздушных сил США. 
Вечером 30 июня случайный прохо
жий — 49-летний лондонец Ф. Уэл- 
хем — усльппал из темного nepeyHika 
женский крик. Почуяв недоброе, Уэл- 
хем бросился в переулок, где он увидел 
американского летчика, пытающегося 
изнасиловать девушку. Уэлхем поспе
шил на помощь девушке. Американец 
пустил в ход кулаки и выбил при этом 
Уэлхему глаз, после чего попытался 
скрыться. Однако Уэлхему удалось за
держать насильника и передать его ч 
руки полиции.

Английский суд приговорил преступ
ника всего лишь к трем месяцам тюрь
мы.

Шенсная номанда 
„Динамо“  (Моснва)—' 

чемпион СССР 
по баснетболу

Звание чемпиона СССР по бас
кетболу на 1957 год завоевала 
женская команда «Динамо» (Мо
сква). 1 июля в розыгрыше пер
венства страны она одержала 
победу со счетом 70:32 над киев, 
сгеой командой «Динамо» и. на
брав 16 очков после 21 игры, 
уже до окончания соревнований 
обеспечила себе первое место.

В чемпионате страны участвова
ло 12 женских команд. Состяза
ния второго круга проводились в 
Москве на Центральном стадионе 
имени В. И. Ленина.

Последний тур чемпионата, ко
торый определит все места в тур
нирной таблице, состоится 2 июля.

(ТАСС).

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 3 июля ожидается перемен
ная облачность, по крайним юго-восточ
ным районам кратковременные дожди, 
грозы, по остальной территории 
осадков, ветер переменных направле
ний, 3 — 7 метров в секзпнду, температу. 
ра воздуха 2 2 — 27 градусов тепла.

В последующие два дня — перемен
ная облачность, преимущественно бет 
осадков, ветер 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 13— 18 гра
дусов тепла, днем — 26— 31 градус 
тепла.

Реоаятор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О
Кинотеатр вмени М. Горького.

3  июля — новый художественный 
фильм «Вина Владимира Ольмера». 
Сеансы: 9-10, 11. 12-50. 2-40, 4-30,
6.20. 8-10, 10.

Зал кинохроники. 3 июля — новый 
документальный фильм «Путешествие 
по Исландии», «На Родине». Сеансы; 
10. 11-10, 12-20, 1-30, 2-40. 3-50. 5,
6-10, 7-20. 8-30, 9-40, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
3 июля. Большой зал — «Путешест

вие в молодость». Сеансы; 9. 11, 1, 3, 
5, 7. 9. 11. Малый зал — «Великое
качало». Сеансы: 10. 12, 2, 4. 6, 8, 10. 

Клуб имени Сталина.
3 июля — «Вина Владимира Ольме

ра». Сеансы; 3, 4-45, 6-30, 8-15, 10,

Т омская с ту ди я

Четверг, 4 июля
19.00. Обозрение «Молодежь мира 

готовится к своему празднику». 19.15. 
Первый день кинофестиваля «Праздник 
юности». Фильм «праздник юности». 
20.15. Выступление Нелли Школьни
ковой (скрипка) и профессора Алек
сандра Иохелеса (рояль). 20.45. Худо
жественный фильм «Илья Муромец».

Пятница, 5  июля
19.00. Выступление руководителя

ансамбля песня и пляски Томского 
электролампового завода Евгении Ба
бицкой. 19.10. Второй день кинофести
валя «Праздник юности». Фильм «Они 
выступают в Москве». 19.40. Спектакль 
драматического коллектива Томского 
межсоюзного клуба «На пятом этаже», 
пьеса Акима Городецкого. Режиссер 
А. Королев. 20.40. Художественный 
фильм «Соль земли».________ _________

Томской ГРЭС-2 требуются на по
стоянную работу: машинист!®, бухгал
тер материальной группы, электросвар
щик 5 —6 разряда и подсобные рабо-
ЧНб

Обращаться: г. Томск, Е5нисейская, 
35, отдел кадров.

Томская областная контора кинопроката
Т о м с к ав ы п у с к а е т  на эк ран ы  к и н о те а тр о в  г. 

к и н о д р ам у
Авторы сценария; 

В. Гаер,
М. Дртилек 
И. Мареш 

(при участии 
М. Кратохвили).

Оператор 
Я. Калиш
Композитор 
И Срйка

В р о л я х ;
Влалимио Оль- 
мер—Э Цупак, 

Иржина Прокешо- 
ва—Д.Нейллова 
Эмил Прокеш— 

И В,рож, Гелена— 
А. Вранова. ^

Производство 
киностудии 

.Чехословацкий 
осуларственный 
йильм*. Фильм 
дублирован на 

киностудии 
.Союзмульт-

Выпус
фильм*. Л1 

к 1957 г.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА „ГЛАВЭЛЕКТРОСБЫТА"
производит прием заявок на электроустановочные изделия и осветительную 

арматуру от организаций и предприятий области на 1958 год.
Срок подачи заявок до 15 августа, после 1Ь августа заявки приниматься 

и рассматриваться не будут.
За справками обращаться; г. Томск, Татарский переулок, телефон 38-78̂ .

Лица, окончившие 10 классов, желающие до поступления в учебные 
заведения работать на производстве, принимаются на работы по строи
тельству студенческих общежитий, школ, жилых домов и других объек
тов.

Желающие могут обучаться квалификациям бетонщиков, арматурщи
ков, маляров, каменщиков, штукатуров, мотористов и включаться в со
став комплексных или молодежных бригад.

За справками обращаться: г. Томск, трест «Томскстрой», улица Бе
линского, 21-а: стройуправление № 1. улица Неточная, 12: комбинат 

производственных предприятий треста «Томскстрой», Коммунистический 
проспект, 91.

ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ!
Решением облисполкома от 14 мая 

1957 года № 154 утверждены новые 
правила производства охоты в ведения 
Охотничьего хозяйства на территории 
Томской области.

Лица, желающие заниматься охотой, 
могут ознакомиться с правилами в охот, 
обществах, в заготконторах райпотреб
союзов, лесных хозяйствах, у егерей и 
охотоведов госохотинспекции (где тако
вые имеются) и в сельсоветах.

Лица, нарушающие правила и сроки 
охоты, будут подвергаться ответствен
ности.

Томскому медицинскому институту 
требуются: секретарь деканата, старшие 
препараторы, препараторы, уборщицы, 
шофер 2-го класса.

Обращаться: г. Томск, Московский 
тракт, 2.

Ресторану (станция Томск.П) требу
ются рабочие на автогужтранспорх.

2—2

Томское отделение Главмясомоленаба 
продает катер БКД-50.

Обращаться; г. Томск, улица Проле- 
тарюкая, З8.а. телефон 28-92. 3 — 2

Детскому универмагу требуются: 
продавцы, лотошницы, уборщица и воз
чик.

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Ленина. 12.

Промкомбинат Томского горпищетор. 
га реализует овошв ао безналичному 
расчету и за наличный расчет по цене 
за килограмм

картофель — 40 коп., 
помидоры — 50 коп., 
капуста квашеная — 50 коп., 
свекла маринованная — 1 руб., 
свекла свежая — 50 коп. 
Обращаться: г. Томск, Кооператив 

ный переулок. 4.
2—2

2—1

Требуются: инженеры-химики, ра
диофизик (акустик), электрик (по изоля
ции), техники-электрики, 1иасте,оа па 
ремонту электронных в измерительных 
приборов, слесарь.инструмеяталь.'цик, 
разнорабочие на строительство.

Обращаться: г. Томск, улица Киев- 
Ская. 76, отдел кадров.

2—2

Моряковскому судоремонтному заво
ду требуются: начальник выплатного 
п.ункта (он же старший бухгалтер) сче
товод-кассир для работы на Черемош- 
никах.

Обращаться; г. Томск, переулок Под
горный. 15, ателье № 1. к старшему 
бухгалтеру.

2 - 2

Самусьскому судоремонтному заводу 
на постоянную работу требуются кон
структоры.

С условиями ознакомиться в отделе 
кадров завода или по телефону: «Ре
ка» — коммутатор Самуськи.

3 — 2

Томскому мясокомбинату требуются: 
слесари, электрики, плотники, столяры, 
штукатуры, печники, грузчики на авто
машины, возчики на лошадях, рабочие 
на сеноуборку, ученики в цехи и разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск. Нижний
луг, 4.

Коллектив сотрудников район
ного энергоуправления «Томск
энерго» выражает глубокое собо

лезнование семье 
ВРУБЛЕВИЧА 

Георгия Ивановича 
по поводу его смерти.

Коллектив Томской ГРЭС-1 
выражает глубокое соболезнова
ние семье и родственникам по по

воду преждевременной смерти 
ВРУБЛЕВИЧА 

Георгия Ивановича,

Томской экспедиции для работы в 
г. Томске и по Томской области тре
буется инженер или техник, имеющий 
право ответственности ведения буровых 
и горны}Г работ на должность техника— 
по технике безопасности.

Обращаться; г. Томск, улица Татар
ская, 22.

Томскому обозостроительному заводу 
требуются на постоянную работу: ста
ночники деревообрабатывающих стан
ков, столяры, подсобные рабочие и 
грузчики.

Обращаться; г. Томск, улица Бело
зерская. 24. 2 — 2

«Теплоэлектропроекту» на постоян
ную работу требуются; автомеханик, 
шоферы, вахтеры, слесарь-водопровод
чик, старший экспедитор, старший про
раб и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49. отдел кадров.

Гр-ка Колодникова Анастасия Макси, 
мовна, проживающая в г. Томске, Ком
сомольский переулок, 5, кв. 3, во-збуж- 
дает дело о расторжении брака с гр-ном 
Колодниковым Яковом Ивановичем, 
проживающим в г. Томске.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Куйбышевсяо- 

3 — 2 го района г. Томска,
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